
Plástico encontrado na merenda
escolar de Águas gera denúncias

Surgiram outras postagens
relatando que outros alunos também
constataram resíduo de plástico na
merenda escolar, sendo que alguns
comeram a merenda sem perceber

Resíduos de plástico encontra-
dos na merenda escolar fornecida
nas três unidades da rede muni-
cipal de ensino de Águas de São
Pedro, na última quarta-feira,
14 de maio, causaram indigna-
ção e geraram uma série de de-
núncias, inclusive nas redes so-
ciais.  As denúncias foram encami-
nhadas ao Conselho Tutelar e à
Vigilância Sanitária do município,

que confirmaram a veracidade dos
fatos após averiguação. O caso ge-
rou grande apreensão entre as fa-
mílias, especialmente entre as
mães, que temem os possíveis
efeitos da ingestão acidental do
plástico de origem estranha na
saúde das crianças. A mesma
refeição é servida também aos
alunos da Escola Estadual Ân-
gelo Franzin. A14

Fotos publicadas nas redes sociais denunciaram a existência
de plástico na merenda escolar de Águas de São Pedro

Urna conta com 138.357 cupons e evento será transmitido
ao vivo pelo Youtube e Facebook da Associação

Reajuste de 5% aprovado
a toque de caixa não
valoriza professores

Professora Bebel

Com muita tristeza, ini-
cio esse artigo manifes-
tando-me sobre mais
uma perda irreparável
para a humanidade. O
falecimento do nosso
companheiro José
"Pepe" Mujica, ex-presi-
dente, ex-senador e ex-
deputado do Uruguai deixa uma
lacuna no processo civilizatório do
nosso planeta.  Pepe Mujica foi
exemplo de ética, coragem, simpli-

cidade e compromisso
com a democracia e os
direitos da classe tra-
balhadora e dos seg-
mentos oprimidos. Lu-
tou contra a ditadura
em seu país, foi pre-
so 3 vezes e, na últi-
ma, permaneceu 12
longos anos em di-
ferentes prisões, a

maior parte do tempo em re-
gime de isolamento total, sujei-
to a todo tipo de privações e tor-
turas físicas e psicológicas. A2

Acisp fará sorteio neste sábado
com mais de R$ 22 mil
O sorteio em comemoração ao
Dia das Mães da Campanha
Compra Premiada 2025, da
Acisp, será realizado no sába-
do, 17 de maio. Os prêmios
serão divididos em 22 vales

-compras que vão circular nos
comércios das cidades de São Pe-
dro, Água s  d e  S ã o  P e d ro,
Charqueada e Santa Maria da
Serra, nas empresas participan-
tes da promoção. A11
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Reajuste de 5% aprovado
a toque de caixa não
valoriza professores

Professora Bebel

Com muita tristeza,
inicio esse artigo manifes-
tando-me sobre mais
uma perda irreparável
para a humanidade. O
falecimento do nosso
companheiro José "Pepe"
Mujica, ex-presidente, ex-
senador e ex-deputado do
Uruguai deixa uma lacuna no pro-
cesso civilizatório do nosso planeta.

Pepe Mujica foi exemplo de éti-
ca, coragem, simplicidade e com-
promisso com a democracia e os
direitos da classe trabalhadora e
dos segmentos oprimidos. Lutou
contra a ditadura em seu país, foi
preso 3 vezes e, na última, perma-
neceu 12 longos anos em diferen-
tes prisões, a maior parte do tempo
em regime de isolamento total, su-
jeito a todo tipo de privações e tor-
turas físicas e psicológicas. Nesse
período, foi obrigado a comer até
sabão para sobreviver. Somente nos
últimos quatro anos de cárcere, foi
autorizado a ler livros técnicos. Li-
bertado por anistia geral após a re-
democratização abdicou da luta
armada, mas não da atuação polí-
tica em prol de seu povo. Apesar de
tudo o que sofreu nas prisões, foi o
maior defensor do diálogo e da re-
conciliação nacional.

Foi eleito deputado, depois
presidente do Uruguai entre 2010
e 2015 e posteriormente senador.
Agricultor de profissão, sintoniza-
do com seu tempo, Mujica foi dos
primeiros governantes a assumir
seriamente a pauta ambiental, fez
avanças as pautas sociais no Uru-
guai e, sobretudo, soube dialogar
com todas as gerações, especial-
mente com a juventude. Como dis-
se o presidente Lula em seu veló-
rio, pessoas como Pepe Mujica não
morrem, porque suas ideias ficam.

Quero falar também da minha
luta e de todos os professores e pro-
fessoras para sermos respeitados e
valorizados pelo Governo do Esta-
do. Na quarta-feira, 14 de maio,
apenas uma semana após o envio
do Projeto de Lei Complementar 12/
2025 para a Assembleia Legislati-
va, a ampla maioria governista na
Casa impôs a aprovação do in-
suficiente reajuste de 5% para
os servidores públicos estadu-
ais. No nosso caso, professores
e professoras, somente a infla-
ção acumulada desde o último
reajuste ultrapassa 8,5%. O re-
ajuste também não contempla o
reajuste de 6,27% do piso salarial
profissional nacional em 2025, que
deveria ser aplicado ao nosso salá-
rio-base, mas que o governo conce-
de apenas como abono complemen-
tar para quem recebe abaixo do piso
nacional, o que é ilegal.

A aprovação deste reajuste de
5% não faz cessar a nossa luta. Nos
próximos dias teremos audiência
de conciliação online com a SEDUC,
promovida pelo vice-presidente do

O novo Papa - Leão XIV
Eu era Presidente

da República, e Mário
Soares, Presidente de
Portugal. O meu telefo-
ne toca, era o meu ami-
go Mário Soares, de
Lisboa. Como é o costu-
me português, o inter-
locutor perguntou:
"Está lá?"  Respondi,
também no mesmo
costume português:
"Estou, estou!"  Nada de "Alô, alô",
como respondemos no Brasil. Ele
diz: "Senhor Presidente, sei que es-
tão realizando uma nova Consti-
tuição e venho pedir-lhe que nela
conste que a língua oficial do Brasil
é a Língua Portuguesa". Respon-
di-lhe: "Mas, caro amigo, esta é
mesmo a nossa língua e já falei ao
Ulysses Guimarães que assim o
faça." E dessa forma ficou regis-
trado em nossa Constituição. Dis-
se ainda ao Presidente Mário Soa-
res que desejava mesmo fazer uma
reunião no Brasil para fundarmos
uma comunidade de países que fa-
lam a língua portuguesa. Portugal
estava de acordo, disse-me ele.

Encarreguei o Itamaraty de
mobilizar nosso serviço diplomá-
tico na África para convidar, pes-
soalmente, todos os Presidentes
dos países lusófonos para um
encontro em São Luís, no Mara-
nhão, onde faríamos uma primei-
ra reunião.

Para minha surpresa, os afri-
canos reagiram, recusando-se a
participar de uma reunião com
Portugal para criação de uma co-
munidade, alegando estarem num
momento de proximidade da des-

colonização e serem mui-
to recentes as cicatrizes
deixadas pelos coloniza-
dores, tudo ainda à flor
da pele. Diante desse im-
passe, sugeri que fizésse-
mos a reunião não para
criar uma comunidade,
mas para criar uma ins-
tituição, o IILP (Instituto
Internacional da Língua
Portuguesa), com foco na

defesa da língua portuguesa e de
caráter eminentemente cultural. As-
sim todos concordaram - com exce-
ção do José Eduardo dos Santos,
Presidente de Angola, que não veio,
mas enviou representante, justifican-
do sua ausência pela indisposição de
se reunir com Mário Soares.

Dessa forma, a língua mos-
trava o seu efeito unificador e sua
neutralidade, constituindo-se pa-
trimônio de todos nós. Anos de-
pois, com a concordância geral, o
Instituto Internacional da Língua
Portuguesa tornou-se CPLP (Co-
munidade dos Países de Língua
Portuguesa), um grande e presti-
giado organismo internacional,
com sede na África, em Cabo Ver-
de, presidido, em rodízio, por to-
dos os presidentes dos países onde
se fala português.

No dia 5 maio, nesta semana,
celebramos o Dia Mundial da Lín-
gua Portuguesa. Essa data foi es-
tabelecida pela CPLP - que se tor-
nou uma organização parceira ofi-
cial da UNESCO em 2000 -, que
nasceu em São Luís do Maranhão.

A Academia Brasileira de Le-
tras foi fundada há mais de 100
anos e, na sua instalação, dois

grandes escritores, Machado de
Assis e Joaquim Nabuco, estabe-
leceram as diretrizes, sintetizadas
em duas condutas: defender a
língua e a tradição.

Eu, por artes do destino, sou
hoje o decano da ABL e assim
tenho a obrigação, como políti-
co e intelectual, de defender -
como o fiz na criação da CPLP -
essa nossa extraordinária lín-
gua de cultura, hoje falada por
quase 300 milhões de pessoas.

Nestes últimos quinhentos
anos, o português transformou-
se de um idioma oceânico em um
idioma continental.

Ao iniciar, no século XV, sua
expansão para fora da faixa mais
ocidental da Península Ibérica ga-
nhou primeiro o Atlântico e depois o
Índico, fixando-se nas ilhas e nos
pequenos e numerosos portos ao lon-
go das praias que bordejam o que os
gregos chamavam de Rio Oceano.
Língua de marinheiros, tornou-se o
idioma de ligação dentro dos breves
espaços das feitorias e o falar do co-
mércio com os povos que lhes eram
vizinhos. Impôs-se como língua de
beira-mar e de viagem, insulana,
quer a cercasse o mar ou a isolassem
a estranheza e a hostilidade das ter-
ras que a envolviam. Isso não impe-
diu que se tornasse a língua franca
do mercadejo nos litorais da África e
do sul da Ásia, que se fizesse a língua
de corte, a exemplo do que sucedera
com o francês na Europa do século
XVII, em reinos africanos como os
do Benim, do Congo e do Warri, que
entregasse palavras e modos de di-
zer a numerosas línguas, do ioruba-
no ao japonês, que marcasse profun-

damente não só o vocabulário, mas
também a sintaxe de idiomas como
o papiamento e o urrobo, que crias-
se novas línguas, como os crioulos
de Cabo Verde, de Casamansa, da
Guiné-Bissau, de São Tomé e
Príncipe e de Ano Bom, e os pa-
piás de Málaca, do Ceilão, de
Macau, do Timor e da índia.

O açúcar, o ouro e o gado fize-
ram-na, com relativa rapidez, ga-
nhar o interior do continente sul-
americano. E, se mais lento foi o
avançar pelos planaltos africanos,
subiu o Zambeze e se instalou nos
"prazos" de Moçambique e percor-
reu, em Angola, o Cuanza, o Loja, o
Dande, o Cuvo, fixando-se, ali e
acolá, em entrepostos, vilarejos e
acampamentos de pombeiros.
Abandonou, pouco a pouco, sua
insularidade. Saiu dos navios e das
praias, para expandir-se terra fir-
me adentro, acabando por consoli-
dar-se num imenso espaço territo-
rial, terra que se tornou a América
Portuguesa, um dos mais amplos
espaços do mundo em que se fala o
mesmo idioma. E fala-se o mesmo
idioma com invulgar unidade, uma
unidade que se superpõe aos re-
gionalismos que o enriquecem e
que o tornam, sem qualquer es-
forço, naturalmente compreendi-
do por todos os que o falam ao lon-
go do grande arco que corre da
Europa até Timor-Leste.

———
José Sarney, ex-pre-
sidente da Repúbli-
ca,  escri tor,  mem-
b r o  d a  A c a d e m i a
Brasileira de Letras

Tribunal de Justiça de
São Paulo, em ação
movida pelo Governo
do Estado para tentar
coibir nossa campanha
salarial e educacional.

Na primeira audi-
ência ficou definido
um prazo de 20 dias
para negociações entre
as partes, mas o gover-

no estadual impôs essa votação.
Vamos relatar isto ao TJSP e lutar
também neste espaço pela amplia-
ção do reajuste. No dia 6 de junho,
às 16 horas, teremos nova assem-
bleia estadual em frente ao MASP,
na Avenida Paulista, em São Pau-
lo. Lá debateremos os rumos do
nosso movimento.

É importante dizer que o reajus-
te de 5% é insuficiente, mas nem isso
teríamos se não tivéssemos lutado.
Nossa mobilização também arrancou

uma comissão técnica para discussão
do processo de atribuição de classes e
aulas de 2026, na qual lutamos por
regras justas e transparentes, atribui-
ção presencial, com fiscalização e
que seja realizada no final de ja-
neiro, para que os professores pos-
sam descansar nas férias e recesso.

Também conquistamos a
Mesa Permanente de Valorização
Docente, na qual a APEOESP e a
SEDUC debaterão a carreira do
magistério. Nesta mesa, vamos exi-
gir a regulamente dos 3 últimos
níveis e faixas da carreira e deba-
ter a necessidade de que nossa ca-
tegoria tenha uma única carreira,
justa e atraente, que valorize o do-
cente desde o ingresso por concur-
so público até sua aposentadoria.

Nossa pauta de reivindica-
ções é extensa e temos consci-
ência do nosso papel social. Por
isso, juntamente com toda a co-
munidade, lutamos contra a mi-
litarização e contra a privatização
das escolas, além de lutarmos para
que todas as unidades escolares
tenham climatização, gestão demo-
crática e condições para o desen-
volvimento do processo ensino-
aprendizagem com a qualidade
que todos merecem.

Professora Bebel é De-
putada Estadual - PT e
segunda presidenta da
APEOESP
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Machadinho?
Eu o conheço?
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José Renato Nalini

Machado de Assis era
um gênio literário. Como
todo gênio, tinha suas pe-
culiaridades. Era muito re-
catado. Discreto. Não se
expandia, sequer com o
grupo minúsculo de seus
íntimos. Todavia, à medi-
da em que crescia a sua
fama, surgiam pessoas que queri-
am mostrar familiaridade. Esse é um
tipo atemporal, que existe em todas
as épocas. Aproxima-se de quem
possui qualquer parcela de poder ou
autoridade. Afasta-se, assim que o
cargo foi provido por outro.

Encontrava-se Machado em
seu gabinete de trabalho, na Di-
retoria de Contabilidade do Mi-
nistério da Viação, quando o
contínuo diz que alguém deseja
falar com ele. Como era de pra-
xe, o alto funcionário não gostava
de ser interrompido quando em ela-
boração de algum parecer ou estu-
do de um processo. A resposta foi a
de costume: - Diga-lhe que no
momento estou muito ocupado
e que não posso recebê-lo.

Eis senão quando, a porta do
gabinete se abriu pelo visitante, que
de imediato se aproximou, rosto
aberto e risonho. Muito à vontade,
o vozeirão exagerado e cordial:

- Com licença, Machadinho.
Aproximou-se:
- Não se lembra de mim, Ma-

chadinho? Fui seu velho camara-
da, nos bons tempos em que você
era sacristão da Lampadosa!

Essa era a senha para que o
romancista se irritasse. Não

gostava de ser lem-
brado da fase difí-
cil em que iniciara
a luta pela sobrevi-
vência, em situação
humilde que supe-
rara e, para ele, era
folha dobrada.

Com ar sombrio,
retraiu-se ao abraço
festivo que tentava

envolvê-lo. Manteve-se inerte, en-
quanto o importuno continuava a

recordar fatos dessa época e insis-
tia no "Machadinho".

Finalmente, conseguiu li-
vrar-se dessa visita incômo-
da. Voltou para a sua mesa
com expressão de aborreci-
mento e enfado. E pronunci-
ava, baixinho: - Machadinho?
Por acaso eu o conheço?

Ainda hoje, o número e a de-
senvoltura dos que se aproximam,
sempre à procura de obter um be-
nefício, dizendo-se amigos de lon-
ga data, é um fenômeno bem bra-
sileiro. Em nações com elevado grau
de civilidade isso não acontece.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, docen-
te da Pós-graduação da
Uninove e Secretário-Exe-
cutivo das Mudanças Cli-
máticas de São Paulo
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Douglas Alberto
F. de Campos Filho

Giordano Bruno
nasceu em 1548, na ci-
dade de Nola, localiza-
da na Itália. Era fi-lho
único dos nobres Gio-
vanni Bruno e Fraulis-
sa Savolino, que o bati-
zaram como Filippo Bruno. A fa-
mília considerou que tinha voca-
ção religiosa e, por isso, foi encami-
nhado a um convento na cidade
de Nápoles. Bruno tinha 13 anos e
passou a estudar Humanida-des,
Lógica e Dialética. Aos 17 anos, mu-
dou o nome para Giordano por oca-
sião da cele-bração onde recebeu o
hábito dominicano.

Foi ordenado sacerdote em
1572, e terminou em 1575 os estu-
dos em teologia. Por manifestar
ideias diferentes do senso comum,
foi acusado de heresia e forçado a
deixar Nápoles em 1576.

No mesmo ano, Giordano
Bruno deixa a batina e em Genebra
se aproxima do Calvinismo. Nesta
cidade se envolveria em polêmicas,
acusado de heresia e expulso. A
partir de 1582, passa a ensinar em
Paris e nesta mesma época um dos
seus primeiros tra-balhos foi pu-
blicado: De Umbris Idearum.

A produção literária de Gior-
dano Bruno volta-se para a teoria
do heliocentrismo no período de
1583 e 1585, na Inglaterra. Suas
ideias, que corroboram com as de
Nico-lau Copérnico (1473 - 1543)
são publicadas, como De l'infinito
universo e mondi. Como o ambien-
te inglês não lhe era mais favorável
- a embaixada da França havia
sido atacada por sua causa - Gior-
dano Bruno se dirige a Paris e
mais tarde, tenta ensinar nas uni-
versi-dades alemãs. Na Alema-
nha, consegue ensinar a filosofia
de Aristóteles por dois anos e,
posteriormente, obtém um posto
de professor na cidade de Helms-
tedt, onde seria exco-mungado
pelos seguidores do luteranismo.

Em 1591, Bruno vai
viver em Frankfurt,
onde compõe poemas e
aprofunda nos estudos
de mnemônica, uma téc-
nica de memorização.
Convidado pelo nobre
Giovanni Mocenigo, vai
a Veneza para demons-
trar a mnemônica.

Mocenigo, impressionado
com a desenvoltura de Bruno,
acredita que o processo de me-
morização é magia e o denuncia
à Santa Inquisição. Ele é preso e
julgado em Veneza. Contudo, foi
transferido e novamente julga-
do em Roma, mas a sentença fi-
nal só foi anunciada sete anos
mais tarde. Para alguns histori-
adores, Bruno caiu em uma ar-
madilha montada pela Igreja
com auxílio do nobre.

A Inquisição exigiu a retrata-
ção integral de suas teorias. Gior-
dano Bruno defen-dia que o Uni-
verso era infinito e estava inaca-
bado. Ou seja, não era a obra per-
feita e concluída por Deus, como
postulado pela Igreja Católica.

O filósofo também colocava
Jesus Cristo como um mágico
dotado de grandes habilida-des
e não parte integrante da pessoa
de Deus, juntamente com o Es-
pírito Santo. Questi-onado pelos
inquisidores, Giordano Bruno
destacou que suas ideias eram
filosóficas e não religiosas. O ar-
gumento não foi aceito.

Em 1599, a Igreja Católica exi-
ge a retratação de Bruno que, se o
fizesse, estaria livre da pena de
morte. Ele não aceitou negar seu
pensamento e, pela sentença profe-
rida pelo Papa Clemente VIII (1592-
1605) seria queimado vivo.

Durante oito dias antes da
execução da sentença, vários pa-
dres tentaram, sem sucesso, con-
vencê-lo de renegar seu pensamen-
to. Giordano Bruno foi morto em
17 de fevereiro em 1600, em Roma.

A filosofia de Bruno reinter-
preta o neoplatonismo e de Nico-

lau de Cusa. Para ele, a realidade
natural (seres materiais) e a alma
cósmica (Deus, seres espirituais)
são a mes-ma coisa. A mente de
Deus estaria em todas as criatu-
ras. O que os distinguiria seria a
forma que elas apresentam.

Esta união entre a natureza e
Deus nos faz pensar sobre a ques-
tão da finitude do universo. Este
não poderia estar pronto e termi-
nado, porque o próprio Deus é infi-
nito. Esta filosofia vai exatamente
contra ao pregado pelo Cristianis-
mo em geral que faz a distinção
entre a matéria e o espírito.

Pluralismo Cósmico:
Estabelece, em particular, a

ideia da pluralidade dos mundos
numa época em que os estudos in-
dicavam o universo como uma es-
fera em torno do sol, constituindo
assim, um mundo fechado.

Giordano Bruno defende
que cada uma das estrelas teria
um planeta que giraria em torno
dela. Assim, a Terra não estaria
sozinha no universo.

Igualmente, o universo esta-
ria preenchido de alguma substân-
cia que poderia ser o ar ou o espí-
rito que sempre estaria em movi-
mento. Deste modo, ele rejeita ca-
tegorica-mente a ideia de um uni-
verso estático e hierarquizado.

Frases:
- "O mundo é infinito porque

Deus é infinito. Como acreditar que
Deus , ser infinito, possa ter se li-
mitado a si mesmo criando um
mundo fechado e limitado?"

- "Não é fora de nós que de-
vemos procurar a divindade, pois
que ela está do nosso lado, ou
melhor, em nosso foro interior,
mais intimamente em nós do que

estamos em nós mesmos."
- "Se eu manejasse um arado,

pastoreasse um rebanho, cultivas-
se uma horta, remendasse uma
veste, ninguém me daria atenção,
poucos me observariam, raras
pessoas me censura-riam e eu po-
deria facilmente agradar a todos.
Mas, por ser eu delineador do
campo da natureza, por estar pre-
ocupado com o alimento da alma,
interessado pela cultura do espí-
rito e dedicado à atividade do in-
telecto, eis que os visados me ame-
açam, os observados me assal-
tam, os atingidos me mordem, os
desmascarados me devoram. E
não é só um, não são poucos, são
muitos, são quase todos."

Principais Obras: A sombra das
ideias (1582); A causa, o Princípio e
o Uno (1584); Acerca do Infinito
Universo e Mundos (1584); Expul-
são da besta triunfante (1584); Os
heroicos furores (1585); Sobre o
Tríplice Mínimo e a Tríplice Medida
(1591); A Mônada, o Número e a
Figura (1591) e Sobre o inumerável,
imenso e não configurável (1591).

Curiosidades:
No Campo de Fiori, onde

ocorreu a execução da pena, foi
erguido um monumento em ho-
menagem a Giordano Bruno. O
projeto foi concluído em 1889 e
a execução da obra ficou sob a
responsabilidade do escultor Et-
tore Ferrari (1845 - 1929).

Só para finalizar a ignorância
do brasileiro é tão grande que vou
contar um CAUSO…

 Estava em São Paulo em
um jantar empresarial, quando
surgiu o Assunto sobre Giorda-
no Bruno… Alguns metidos a
riqueza do Clube Paulistano…
Sabiam apenas de um res-tau-
rante italiano G. Bruno que era
muito bom… Quanto ao estrago
científico, feito pela Inquisição
Católica… realmente desconhe-
ciam… Bom dia a todos.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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Dimas Ramalho

Uma pesquisa na-
cional publicada em
abril trouxe à tona
uma constatação alar-
mante, mas já percebi-
da por qualquer cida-
dão que transita pelas
grandes cidades do
país: a violência e o cri-
me são hoje a principal fonte de afli-
ção do brasileiro. Segundo o levan-
tamento da Quaest, 29% da popu-
lação manifesta preocupação com
o tema - um aumento de três pon-
tos percentuais em relação à pes-
quisa realizada em janeiro.

A falta de segurança voltou a
ganhar um papel central no debate
público e vem moldando políticas,
comportamentos e decisões gover-
namentais. Assim, não surpreen-
de que o Estado busque alternati-
vas tecnológicas para responder
aos desafios impostos pela crimi-
nalidade urbana. Entre essas alter-
nativas, destaca-se o uso crescente
de câmeras com tecnologia de re-
conhecimento facial.

Cidades como São Paulo, Rio
de Janeiro, Recife, Salvador e Belo
Horizonte têm ampliado o uso des-
sa ferramenta, que promete agili-
dade, precisão e capacidade de res-
posta mais rápida às ocorrências.
Essas câmeras, geralmente insta-
ladas em pontos estratégicos,
como estações de metrô, centros
comerciais, vias movimentadas e
entradas de grandes eventos, são
conectadas a bancos de dados das
forças de segurança pública, per-
mitindo a identificação em tempo

Vigiar e punir, com transparência e responsabilidade
real de pessoas procu-
radas pela Justiça ou
envolvidas em investi-
gações criminais. Tra-
ta-se de uma inovação
que, sob a ótica da efi-
ciência, possui um ape-
lo evidente: é uma for-
ma de modernizar o
combate ao crime, de
antecipar ações polici-

ais e de ampliar o alcance do olhar
estatal em espaços urbanos cada
vez mais complexos e dinâmicos.

Há, com efeito, resultados pro-
missores. Na Bahia, por exemplo,
um dos estados que mais investi-
ram na vigilância por câmeras, o
uso dessa tecnologia resultou, des-
de 2019, na prisão de quase 2.000
foragidos. Autoridades e especia-
listas em segurança pública apon-
tam que a presença das câmeras
pode inibir a prática de delitos, além
de permitir que a atuação policial
se torne mais precisa, evitando des-
locamentos desnecessários e au-
mentando a eficácia das operações.
A promessa de uma cidade mais
segura, vigiada por olhos eletrôni-
cos que jamais piscam, parece, à pri-
meira vista, a resposta ideal para
uma sociedade, compreensivel-
mente, ansiosa por segurança.

No entanto, os riscos associa-
dos ao reconhecimento facial não
podem ser ignorados nem relativi-
zados. Diversos estudos conduzi-
dos por instituições independentes
e especialistas em direito digital e
tecnologia têm apontado falhas
importantes nesses sistemas, espe-
cialmente relacionadas à ocorrên-
cia de falsos positivos. Os algorit-

mos, por mais avançados que se-
jam, não estão imunes a erros, e
esses erros não são distribuídos
de maneira aleatória.

Pessoas negras e indivíduos
de áreas periféricas têm sido, de
maneira desproporcional, alvos
de identificações equivocadas, o
que revela um viés nos dados uti-
lizados para o treinamento des-
sas inteligências artificiais. Em
outras palavras, a tecnologia, em
vez de neutralizar desigualdades
históricas, pode acabar por re-
forçá-las, institucionalizando
práticas discriminatórias sob o
manto da eficiência técnica.

Outro aspecto preocupante é o
vácuo legal em que se encontra o
uso dessa tecnologia. A Lei Geral
de Proteção de Dados Pessoais
(LGPD) estabelece diretrizes para
o tratamento de dados sensíveis -
como imagens e características bi-
ométricas -, mas não entra no mé-
rito do uso das tecnologias de vigi-
lância como medida de segurança

pública. Na prática, isso significa
que não há regras claras sobre ar-
mazenamento das imagens, prazos
de retenção, auditorias indepen-
dentes ou mecanismos de respon-
sabilização em caso de uso abusi-
vo. Já passa da hora, portanto, de
o Congresso Nacional formular, de-
bater e aprovar um marco legal es-
pecífico sobre o tema.

O poder público tem o dever
de buscar soluções inovadoras
para os problemas complexos que
afligem a sociedade, como é o
caso da violência urbana. No en-
tanto, esse dever deve vir acom-
panhado de responsabilidade,
cautela e profundo respeito aos
direitos individuais. O reconhe-
cimento facial pode, sim, contri-
buir para o enfrentamento da cri-
minalidade, desde que seja utili-
zado com absoluta transparência
em seus objetivos, com proteção
rigorosa das imagens gravadas e
com garantias efetivas de que não
haverá reprodução de preconcei-
tos raciais, sociais ou de gênero
em suas identificações.

A segurança pública não pode
ser construída à custa da cidada-
nia. É possível - e necessário - com-
patibilizar tecnologia e democracia,
eficiência e direitos humanos, ino-
vação e justiça. O sucesso do com-
bate ao crime no Brasil dependerá,
em grande medida, da nossa capa-
cidade de equilibrar esses princípi-
os em benefício de todos.

———
Dimas Ramalho, conse-
lheiro-corregedor do
Tribunal de Contas do
Estado de São Paulo

Gregório José

Tem coisa que
nem a mais criativa das
criações do genial Sta-
nislaw Ponte Preta con-
se-guiria prever. E olha
que o homem escreveu
o Festival de Besteiras
que Assola o País numa
época em que o Brasil
já dava sinais claros de
que sabia ser ridículo com maes-
tria. Mas o que dizer de adultos
que adotam bonecas como se fos-
sem filhos, organizam festas de
batizado para brinquedos, simu-
lam partos para bonecos de vinil,
e ainda acham razo-ável agendar
consultas pediátricas para um pe-
daço de silicone com olhos de vi-
dro e cí-lios postiços?

Diz a sabedoria popular que
cada doido com sua mania. Mas
agora a coisa passou dos limites.
Está virando epidemia. Das brabas.

Estamos falando da febre do
"bebê Reborn", uma aberração do
bom senso que ganhou força nas
redes sociais. Aliás, onde mais? A
rede social, que já foi território de
gatinhos fofos e receitas de bolo,
virou espaço de delírio coletivo. São
vídeos com vozinha infan-til, adul-
tos dando mamadeira para um
boneco, comprando berço, dando
vacina de brin-quedo, e o pior: exi-
gindo guarda compartilhada em
caso de separação conjugal. Oi?

Enquanto isso, no mundo
real - que, aliás, parece estar sen-
do deixado de lado como se fos-
se só uma distração secundária
- milhares de crianças de verda-
de esperam por ado-ção, vivem
em abrigos, algumas sequer sa-
bem o que é um colo de mãe. Ani-
mais de ver-dade, famintos e es-
quecidos, se acumulam em cen-
tros de zoonoses implorando por
um lar, um pouco de carinho e
talvez um cobertorzinho velho.

Mas não. A priori-
dade é pentear o cabelo
da boneca. Trocar a fral-
da do vinil. Ensaiar voz
de neném para postar
no TikTok. Se possível,
fazer um chá de revela-
ção para o plás-tico.

Essa inversão de
valores, esse abando-
no do sensato, nos faz
perguntar: será que

não está na hora de colocar an-
tipsicóticos na água das cidades?
Pelo menos até que o juízo resol-
va dar as caras novamente.

A coisa é tão surreal que tal-
vez o Ministério da Saúde tenha
que criar um protocolo no-vo:
"Síndrome de Afeto Transferido
para Objetos Inanimados com
Necessidade de Aceitação Virtu-
al Crônica". Ou então, mais di-
reto: F.O.F.A. - Falta de Ocupa-
ção, Fadi-ga de Afeto.

É claro que não estamos aqui
para julgar quem compra um Re-
born por razões emocionais profun-
das. A solidão existe, a carência
também. Mas quando o jogo vira
teatro público de insanidade, com
direito a consultas médicas para
bonecas e briga judicial por guar-
da de brinquedo, é sinal de que per-
demos o freio. E o juízo foi junto.

Que Stanislaw nos perdoe, mas
essa fase do Brasil (e do mundo)
nem ele conseguiria satirizar - por-
que já virou auto-paródia.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo

O mundo enlouqueceu.
E esqueceu de avisar
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Fernando Capano

A recente sanção
da lei 15.134/2025, que
prevê o agravamento
de penas para crimes
cometidos contra ofici-
ais de Justiça e mem-
bros do Ministério Pú-
blico (MP), da Magis-
tratura, da Defensoria
Pública e da Advocacia-Geral da
União (AGU) reacende uma dis-
cussão incômoda e, ao mesmo tem-
po, inadiável: a exclusão da Advo-
cacia privada do rol de funções es-
senciais da Justiça que merecem
proteção especial do Estado.

Ocorre que, ao fazê-lo, o legis-
lador parece ter promovido um
gravíssimo rebaixamento instituci-
onal da Advocacia. A mensagem -
implícita, mas ruidosa - é que o ris-
co enfrentado cotidianamente por
advogadas e por advogados, como
alvos de ameaças, de intimidações
e de retaliações pela atuação com-
bativa e independente, seria de me-
nor relevância para a ordem pú-
blica e para a estabilidade das ins-
tituições democráticas.

Ora, nada mais distante da
Constituição Federal. Basta re-

Função essencial e tratamento secundário: O silêncio da
Lei de Proteção Funcional sobre a Advocacia no Brasil

memorar a clareza do
artigo 133 da Carta
Magna de 1988: "O
advogado é indispen-
sável à administração
da Justiça, sendo in-
violável por seus atos
e manifestações no
exercício da profissão,
nos limites da lei".

Nesta esteira de
análise, penso que o constituin-
te originário não fez distinção
entre as funções essenciais à
Justiça quanto à dignidade, à
relevância pública, ou ao risco
da função. Sendo assim, advo-
gados e advogadas não são au-
xiliares: são partícipes indispen-
sáveis do sistema de Justiça.

A Advocacia se exerce nos
ambientes de maior tensão social
e institucional. Quem atua nos Tri-
bunais do Júri, nos presídios, nas
Delegacias e nas salas de audiên-
cia sabe: o enfrentamento ao arbí-
trio, o desconforto de defender
quem todos querem silenciar, e a
coragem de se colocar contra o apa-
rato repressivo do Estado não são
escolhas isentas de consequências
- são funções públicas por exce-
lência, que também demandam

proteção e reconhecimento formal
por parte do Estado. Assim, tra-
tar a Advocacia no Brasil como
função de "segunda classe" é ne-
gar sua centralidade na engrena-
gem democrática; além de triste,
repugnante e lamentável.

A lei 15.134/2025, ao excluir
advogados e advogadas de seu
escopo de proteção ampliada,
trai a lógica estrutural do Esta-
do de Direito e rompe a isono-
mia entre as funções essenciais
à Justiça. É preciso reverter tal
descompasso - não por vaidade
de classe, mas em nome da inte-
gridade do próprio sistema cons-

titucional de Justiça e do melhor
interesse da cidadania, da socie-
dade como um todo - que é quem,
no final das contas, concede sen-
tido ao exercício do Direito.

Não podemos admitir que
uma "nova lei" continue com o "ve-
lho preconceito", mantendo a Ad-
vocacia brasileira na sombra das
carreiras de Estado, como uma es-
pécie de "patinho feio" das estru-
turas jurídicas. O Direito e seus
profissionais precisam ser respei-
tados e não diminuídos à "segun-
da classe", ou rebaixados para a
última divisão da lei.

———
Fernando Capano, ad-
vogado; doutor em Di-
reito do Estado, pela
Universidade de São
Paulo (USP); doutor em
Direito do Estado e Jus-
tiça Social, pela Univer-
sidade de Salamanca
(Espanha); mestre em
Direito Político e Eco-
nômico, pela Universi-
dade Presbiteriana Ma-
ckenzie; especialista
em Administração de
Empresas, pela Funda-
ção Getúlio Vargas (FGV)
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Paiva Netto

Minhas Irmãs e
meus Amigos, minhas
Amigas e meus Ir-
mãos, façamos nosso
Minuto de Silêncio. Já
expliquei, muitas ve-
zes, que o silêncio a que
me refiro não é apenas
o material, trata-se do
espiritual, aquele que você conse-
gue em meio à maior balbúrdia.
Se este é o seu caso, já controla
seus nervos do corpo e da alma.
Esclareci, à saciedade, àqueles
que falam ou escrevem para mim:
"Irmão Paiva, faço um grande es-
forço para entrar no silêncio, mas
meus vizinhos são uma barulhei-
ra tremenda; as minhas crianças
também... Parece uma creche a
minha casa: correm pra cá, pra
lá".

E eu respondo: deixem a meni-
nada correr! Criança parada, em ge-
ral, encontra-se enferma. Dificilmen-
te está bem de saúde. Ela tem de ex-
pressar a sua energia, precisa mover-se.
Não se deve "algemar" a criançada.

"Ah, mas há uma barulhenta
obra aqui do lado. Um horror!"

Não adianta vir com justificati-
va. É necessário aprender a entrar

Entrar no silêncio do espírito
no Silêncio. Contudo, no
que vem do Espírito.

Já dei o exemplo
de quem viaja de ôni-
bus, ou de metrô, ou
mesmo de avião, mas
que consegue concen-
trar-se no Silêncio da
Alma. Passa a simpáti-
ca aeromoça: "O que o
senhor deseja beber? O

que gostaria de comer?"
Alguém grita no abarrota-

do trem suburbano: "Tira a mão
do meu bolso!"

Coisas desse tipo ocorrem e,
no entanto, quantas pessoas às
vezes estão absortas nos seus pen-
sares, indiferentes à balbúrdia
circundante. Esperamos que se-
jam bons pensamentos...

Alguns, em volta, até gritam:
"Eh, o camarada ali está desligado!"

Mas o que acontece é que, como
nunca estamos espiritualmente so-
zinhos, ele pode estar dialogando
com o seu Anjo Guardião, ou então
com um obsessor. Aí é ruim! Por
isso, temos de permanecer na faixa
de Deus, o Grande Decifrador de
todos os mistérios (Apocalipse de
Jesus, 10:7) e Apaziguador de nos-
sos conflitos interiores (Evangelho
do Cristo, segundo João, 4:27).

Como diz o nosso Amigo Espi-
ritual Flexa Dourada: "Os proble-
mas estão na Terra, a solução, no
Alto". Em Deus, naturalmente!

Entremos, portanto, em sin-
tonia permanente com aqueles que
se encontram na Espiritualidade
Superior: o Reino de Deus, do Cris-
to e do Espírito Santo ou Espírito
da Verdade ou Paráclito, que vem
descendo até nós, na descrição
confortadora da Nova Jerusalém
(Apocalipse, 21:2 e 10):

"2 Eu, João, vi também a Ci-
dade Santa, a Nova Jerusalém,
que da parte de Deus descia do
Céu, vestida como noiva ador-
nada para o seu esposo.

"10 E ele me transportou, em
Espírito, a uma grande e elevada
montanha e me mostrou a Cidade
Santa, Jerusalém, que descia do
Céu, da parte de Deus".

A qualquer zoada que haja à
nossa volta, pretendendo prejudi-
car nosso intercâmbio com o Mun-
do Espiritual Elevado, lembremo-

nos sempre deste pensamento do
Dr. Osmar Carvalho e Silva (1912-
1975), grande Legionário da Boa
Vontade, por intermédio da sensi-
tividade de  Chico Periotto, que re-
cebeu esta assertiva do saudoso
Osmar em Figueira da Foz, Portu-
gal, no dia 6 de junho de 1992: "O
nosso trabalho depende da dedi-
cação de vocês, mas o sucesso de
vocês depende do nosso apoio".

Isso vem ao encontro de im-
portante fundamento doutrinário
da Religião de Deus, do Cristo e do
Espírito Santo: "O segredo do go-
verno dos povos é unir a humani-
dade da Terra à Humanidade do
Céu", o que historicamente sucede-
rá com a chegada espiritual da Nova
Jerusalém (Apocalipse, capítulo 21).

Apesar do alarido, a despeito da
algazarra, da confusão do mundo,
entremos no Silêncio, isto é, na Sin-
tonia de Deus. E como a nossa vida
vai melhorar! Porque o ensinamen-
to é do Cristo: "Vigiai e orai, para que
não entreis em tentação" (Evange-
lho, segundo Marcos, 14:38; e Ma-
teus, 26:41). Oremos sempre!

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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Dirceu Cardoso Gonçalves

A CPMI (Comissão Parlamen-
tar Mista de Inquérito) destinada
a apurar crimes, autores e respon-
sabilidades do desconto não au-
torizado nos salários dos aposen-
tados e pensionistas do INSS (Ins-
tituto Nacional do Seguro Social)
é a nova agitação no Congresso
Nacional. Protocolada na segun-
da-feira (12) com as assinaturas
de 222 deputados e 36 senadores,
sua criação ocorre para vencer a
barreira que impede a tramitação
imediata da CPI com o mesmo
objetivo proposta dias atrás à Câ-
mara dos Deputados. Como na-
quela Casa já existe uma dezena
de outras comissões investigado-
ras propostas e há o limite regi-
mental de só cinco delas funcio-
narem  simultaneamente, a apu-
ração do saque indevido à folha
dos aposentados teria de aguar-
dar por vários meses. A comis-
são mista - com deputados e se-
nadores - fará o mesmo traba-
lho e, como está fora da fila, de-
verá funcionar de imediato.

Os descontos nos salários dos
aposentados, sem a autorização
destes, em favor de um grupo de
sindicatos ligados a titulares do
poder tornaram-se escândalo polí-
tico-financeiro maior do que outros
já registrados nas administrações
petistas. Fervilham nas redes soci-
ais postagens que vão desde o ve-
rossímil até o facilmente contestá-
vel. Anteontem, a AGU (Advocacia
Geral da União) se esforçava para
retirar da rede um fake-news que
acusa terem sido transportadas
clandestinamente 200 malas de
dinheiro sacado do INSS, no avião
da presidência da República que
conduziu a primeira dama Janja
da Silva a Moscou. Outro filme,
também na rede, diz que agentes
da Polícia Federal  apreenderam
noutro voo presidencial, sete ma-
las contendo dinheiro, farta e com-
prometedora documentação que
identifica os indivíduos a quem se
teria realizado pagamentos inde-
vidos com recursos sacados da
Previdência e submetidos à lava-
gem ou branqueamento.

O funcionamento de uma CPI
ou CPMI  no parlamento é uma
preocupação a  qualquer gover-
nante, seja ele federal, estadual ou
municipal. Como  se trata  de ór-
gão apurador, pode identificar
mais do que investiga e chegar até
a cassações de mandatos  e outras
sanções. No meio político, diz-se
que "uma CPI, todos sabemos
como começa, mas ninguém é ca-

paz  de prever como termina! Daí
o empenho dos  administradores
públicos para evitá-las.

Nós, como povo, torcemos
para que   a apuração seja a mais
séria possível e encontre os erran-
tes, embora  a história das inves-
tigações já realizadas nem sempre
tenham resultado nas medidas
saneadoras esperadas.

Além das CPIs propostas, o
Congresso ainda tem pendentes
nos seus escaninhos a PEC da anis-
tia aos envolvidos aos episódios de
8 de janeiro de 2023, classificados
como tentativa  de golpe de Bolso-
naro contra Lula, e o projeto que
prevê a extinção do instituto  da
reeleição para ocupantes de pos-
tos executivos (presidente da Re-
pública, governador de Estado e
prefeito municipal), que se encon-
tra na CCJ (Comissão de Consti-
tuição e Justiça) da Câmara.

Também se verificam diver-
gências entre o Legislativo e o Ju-
diciário consubstanciadas em in-
terferências de ministros do STF
em atividades que os parlamenta-
res consideram exclusivas do Se-
nado e Câmara e ação de deputa-
dos e senadores em temas que o
Judiciário   reputa como de sua
competência. É uma  situação difí-
cil e até   inconstitucional, visto que
a Constituição, no seu artigo  2º,
estatui os Três Poderes da União
como "independentes e harmôni-
cos entre si". O  País clama pela
solução desse problema através da
equanimidade dos Poderes.

A  sociedade e o meio político
esperam  que os vícios desenvolvi-
dos ao longo dos anos sejam devi-
damente eliminados para que as
instituições mantenham-se ínte-
gras e capazes de prestar o  melhor
serviço à Nação. Pensem nisso e
atuem, senhores do Poder. É o que
os mais de 200 milhões de brasilei-
ros esperam de vossas excelências...

———
Dirceu Cardoso Gonçal-
ves, tenente e dirigente
da ASPOMIL - tenente
dirceu@terra.com.br

CPI mista do INSS mobiliza
Câmara, Senado e Governo

O funcionamentoO funcionamentoO funcionamentoO funcionamentoO funcionamento
de uma CPIde uma CPIde uma CPIde uma CPIde uma CPI
ou CPMI  noou CPMI  noou CPMI  noou CPMI  noou CPMI  no
parlamento éparlamento éparlamento éparlamento éparlamento é
uma preocupaçãouma preocupaçãouma preocupaçãouma preocupaçãouma preocupação
a  qualquera  qualquera  qualquera  qualquera  qualquer
governante, sejagovernante, sejagovernante, sejagovernante, sejagovernante, seja
ele federal,ele federal,ele federal,ele federal,ele federal,
estadual ouestadual ouestadual ouestadual ouestadual ou
municipalmunicipalmunicipalmunicipalmunicipal
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Semagri promove a 5ª Semana
do Meio Ambiente em São Pedro
As atividades são gratuitas, abertas a diferentes faixas etárias e públicos, e contemplam mais de seis atividades que incluem oficinas, trilhas e muito mais

A Tribuna de São Pedro
sábado, 17 de maio de 2025 A4

A Secretaria Especial de Meio
Ambiente e Agricultura (Semagri)
realiza, de 3 a 8 de junho, a 5ª Se-
mana do Meio Ambiente em São
Pedro. A edição deste ano marca
oficialmente a incorporação do
evento ao Calendário Ambiental
2025, reforçando o compromisso
da gestão municipal com a educa-
ção ambiental, o desenvolvimento
sustentável e a formação de uma
consciência ecológica crítica.

A programação é gratuita,
aberta a diferentes faixas etárias e
públicos, e contempla mais de seis
atividades que incluem oficinas,
trilhas, mostras de cinema, vivên-
cias culturais e excursões edu-
cativas. A iniciativa integra o
Programa ECOConecta, promo-
vido pelo Departamento de
Educação Ambiental da Sema-
gri, que ao longo de 2025 prevê
mais de 60 ações educativas no
município, estimulando a integra-
ção entre meio ambiente, comuni-
dade e agricultura sustentável.

Entre os destaques da sema-
na está a Mostra Ecofalante de Ci-
nema, de 3 a 6 de junho, no Cine
Teatro São Pedro. A atividade, re-
alizada em parceria com a Secreta-
ria Municipal de Educação, apre-
senta curtas-metragens ambi-
entais brasileiros voltados ao
público infantojuvenil. Estu-
dantes do 7º e 8º anos da rede
pública participarão de sessões
seguidas por debates mediados,
promovendo reflexão e construção
coletiva de soluções ambientais.

Paralelamente, ocorre a Olim-
píada Municipal de Meio Ambien-
te (OMMA), voltada aos alunos do
2º ano do Ensino Médio das esco-
las estaduais. Com apoio da Acisp

(Associação Comercial e Industrial
de São Pedro), o concurso promo-
ve o pensamento crítico e o prota-
gonismo juvenil diante dos desafi-
os das mudanças climáticas, por
meio de atividades avaliativas nas
próprias unidades escolares.

No dia 4 de junho, às 18h, o
Parque Maria Angélica recebe a
Oficina de Aquarela Botânica, mi-
nistrada pela bióloga e artista vi-
sual Catarina Cibim. A atividade
une ciência e arte na represen-
tação da biodiversidade local,
propondo um olhar sensível so-
bre a natureza e fortalecendo vín-
culos afetivos com os ecossistemas
da cidade. A ação conta com
apoio do Thermas Water Park.

Já no dia 6 de junho, às 19h, o
Parque Marcelo Golinelli será pal-
co da Noite das Estrelas, uma ex-
periência guiada de observação as-
tronômica com os físicos João Fon-
seca e Mariana Milani, com apoio
do Instituto Principia. A atividade
propõe uma vivência cosmoecoló-
gica, que une ciência, admiração
pelo céu e reflexões profundas
sobre o papel do ser humano no
universo e suas responsabilida-
des socioambientais.

No dia 7 de junho, uma ex-
cursão educativa ao Jardim Botâ-
nico de São Paulo proporcionará
aos participantes uma imersão na
biodiversidade da Mata Atlântica.
A atividade inclui transporte e in-
gressos gratuitos, com trilhas eco-
lógicas, observação de fauna e flo-
ra, e vivências práticas em educa-
ção ambiental. Localizado em uma
Unidade de Conservação, o Jardim
Botânico é referência nacional em
pesquisa e preservação ambiental.

A programação se encerra em

8 de junho com a Eco Expedição
na Serra, pela Trilha Speranza,
nas florestas da Serra do Ita-
queri. A atividade oferece uma
jornada de reconexão com a
natureza, bem-estar e contem-
plação, incluindo um kit cami-
nhada aos participantes. Além
de explorar paisagens exuberan-
tes, a expedição reforça a impor-
tância da preservação ambiental.

As ações da Semana contam
com o apoio de mais de 20 institui-
ções parceiras, com destaque para:
Thermas de São Pedro, Saedong,
Doowon, Sig Comunicação Visual,
Suporte, Acisp e Eixo-SP.

As inscrições são gratuitas e
devem ser realizadas com antece-
dência pelo site
www.semagrisaopedro.com.br, na
aba "Calendário Ambiental". A Se-
magri orienta que, em caso de de-
sistência, os inscritos realizem o
cancelamento prévio.

DESTAQUES DA PROGRA-
MAÇÃO

Mostra Ecofalante de Cinema
 3 a 6 de junho
Cine Teatro São Pedro
Em parceria com a Secretaria

Municipal de Educação e com a
Mostra Ecofalante, o evento exibi-
rá curtas-metragens brasileiros
voltados à temática ambiental,
acessíveis ao público infantoju-
venil. Destinada a estudantes
do 7º e 8º ano da rede pública,
a mostra contará com debates
mediados após a exibição do
curta "Kigalinha", incentivando
a análise crítica e a construção
coletiva de soluções ambientais.

Olimpíada Municipal de Meio
Ambiente (OMMA)

3 a 6 de junho

Público-alvo: alunos do
2º ano do Ensino Médio das
escolas estaduais

A OMMA busca estimular o
pensamento crítico e ampliar o re-
pertório dos estudantes sobre te-
mas urgentes, como as mudanças
climáticas. As avaliações ocorrerão
nas próprias unidades escolares,
promovendo o protagonismo juve-
nil na construção de uma cultura
ambiental responsável.

Oficina de Aquarela Botânica
4 de junho, às 18h
Museu Gustavo Teixeira
Facilitadora: Catarina Cibim
Unindo ciência e arte, a biólo-

ga e artista visual Catarina Cibim
ministrará uma oficina de aquare-
la com foco na representação da
biodiversidade local. A atividade
propõe um novo olhar sobre a na-
tureza, fortalecendo vínculos afe-
tivos e sensoriais com os ecossiste-
mas da cidade.

Noite das Estrelas - Astrono-
mia e Educação Ambiental Crítica

6 de junho, às 19h
Parque Marcelo Golinelli
Com condução dos físicos

João Fonseca e Mariana Milani, e
apoio do Instituto Principia, a ati-
vidade convida o público à obser-
vação do céu como forma de de-
senvolver uma perspectiva cos-
moecológica. Mais do que admi-
ração pelas estrelas, a vivência
propõe reflexões profundas so-
bre o lugar do ser humano no
universo e os impactos de suas
ações sobre o planeta.

Excursão Educativa ao Jar-
dim Botânico de São Paulo

7 de junho
Saída: 6h30 - Praça da Matriz

| Chegada prevista: até as 18h

A atividade proporcionará
uma imersão na biodiversidade da
Mata Atlântica, com trilhas ecoló-
gicas, observação de fauna e flora
e vivência prática de educação am-
biental. O Jardim Botânico, locali-
zado em uma Unidade de Conser-
vação, é referência nacional em
conservação de espécies, pesquisa
científica e práticas educativas.

Eco Expedição na Serra -
Trilha Speranza

8 de junho
Saída: 7h - Praça da Matriz
Uma trilha imersiva nas flo-

restas da nossa serra do itaqueri
oferece aos participantes a oportu-
nidade de explorar paisagens na-
turais exuberantes e refletir sobre
a importância da preservação am-
biental. A atividade inclui o forne-
cimento de um kit caminhada e visa
promover bem-estar, contemplação
e reconexão com a natureza.

Jardim Botânico de São Paulo será destino de uma excursão educativa

Trilha Speranza será destino de uma Eco Expedição na Serra, nas
florestas da Serra do Itaqueri.

Divulgação
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São Pedro recebe Circuito
Sesc de Artes neste sábado, 17
As atividades valorizam a produção cultural das regiões participantes, com forte presença de artistas e coletivos que atuam fora da capital

A praça  Gustavo Teixeira se
transforma no Circuito Sesc de
Artes neste sábado (17), das 16h às
20h. As atrações, todas gratuitas,
incluem oficinas de pixel art, reali-
dade virtual, cortejo acrobático,
dança, literatura e música.

Realizado em parceria com
prefeituras municipais e sindicatos
do comércio de bens, serviços e tu-
rismo locais, o Circuito Sesc de Ar-
tes chega este ano a sua 17ª edi-
ção. A programação valoriza a
produção cultural das regiões
participantes, com forte presen-
ça de artistas e coletivos que
atuam fora da capital.

Confira a programação
em São Pedro:

Chaveiros Pixel Art - Nessa
oficina, o artista visual Paulo Ro-
berto de Castro Oliveira Filho apre-
senta ao público a técnica da pixel
art, que consiste na criação de ima-
gens que remetem aos primeiros
gráficos digitais utilizados em vi-
deogames e computadores. A par-
tir da organização de pequenas pe-
ças plásticas coloridas, os "pixels",
cada participante criará um cha-

veiro personalizado, compondo o
trabalho sobre uma base perfura-
da e fixando o objeto final com o
calor de um ferro de passar.

Rotas Afro XR - Patrimô-
nio Negro e Tecnologia - Que tal
passear por lugares marcantes
e conhecer personalidades ne-
gras do interior paulista por meio
de tecnologias de realidade virtu-
al? Com o acervo Rotas Afro XR, o
público é convidado a visitar
virtualmente os patrimônios e
expressões da cultura negra.

Fabuloso Acrotejo Musical -
Na apresentação do grupo paulis-
tano Cia Naniko's Circus, os artis-
tas cênicos e os músicos desfilam
em formato de cortejo acrobático.
As performances de acrobacia de
solo, de malabarismo, de equilibris-
mo e as pirâmides humanas são
apresentadas ao som de marchi-
nhas de carnaval e de música bra-
sileira. E não para por aí: alguns
dos artistas que tocam trombo-
ne, trompete, saxofone, surdo e
pandeiro realizam suas apresen-
tações em cima de pernas de pau
e do monociclo.

Requebrando - Você já pensou
que o jeito de cada pessoa remexer
o quadril é uma espécie de coreo-
grafia? E que mudar o modo de
dançar também pode ser uma re-
construção da história pessoal de
cada um? Tendo como ponto de
partida o funk, a intervenção do
grupo paulistano Diladim convida
todas as pessoas a requebrarem a
partir das próprias experiências, em

um baile em que a musicalidade
passeia por ambientes e ritmos dis-
tintos.

Histórias Pretinhas - Para es-
timular o hábito da leitura, nada
melhor do que um ambiente acon-
chegante, entre tecidos e esteiras,
com uma série de títulos à disposi-
ção. É nesse cenário que a paulista-
na Cia. Caruru compartilha histó-
rias de personagens de autoria ne-

gra: ao partilhar narrativas em que
o encantamento e a descoberta se
mesclam à identificação, a compa-
nhia propicia uma ampliação de
olhares.

DJ Gabi Naômi - A seleção
musical da DJ Gabi Naômi, de Ri-
beirão Preto, é uma celebração da
ancestralidade afro. Seu set inclui
criações de artistas negras e negros
de diversas origens e gêneros mu-

sicais, convidando o público a co-
nhecer suas produções que são
também forma de resistência.

SERVIÇO:
Circuito Sesc de Artes 2025 em
São Pedro
Dia 17 de maio, sábado
Das 16h às 20h
Praça Gustavo Teixeira
Gratuito

Fabuloso Acrotejo Musical será apresentado na praça Gustavo Tei-
xeira, com as demais atrações

Grupo paulistano Diladim, com Requebrando, está entre as
ações deste sábado

Tânia Kolocada
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em
frente à lava rápida Tio Zé, a 150 mts
da matriz com 670 mts de área co-
berta. Tel. (19) 3483-2136 ou
9.9736-2029.

VENDO CASA R$ 110 MIL em Sa?o
Pedro no Sa?o Dimas - Rua Renato
Bonfiglio
F. 19 99626 1805
-------------------------------------------

VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  – Com sala
ampla dois quartos uma cozinha banheiro
garagem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro tratar no
telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1 pá,
1 enxada, 1 escavdeira , 1 milheiro de
tijolinho, tela de arame, 12 metros de
fero para coluna, 2 galões de ferro para
agua, 1 escada de madeira de 12 de
graus, alguns piso, e 2 bikes de aro 26,
e uma cadeira de escritorio com rodas ,
valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
VENDO CASA 2 quartos em Sa?o
Pedro no Recanto por R$ 185 MIL. F.
19 99626 1805
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para plan-
tação alimentação. Terra fértil, pro-
dutiva por preço justo. Whatsapp
11 941501500 ELZA
-------------------------------------------
VENDO TERRENO 5.000m' em São
Pedro no Alpes  Valor R$ 220 mil. F
19 99626 1805
------------------------------------------

VENDO GOL 1.8 AP  álcool
documentação em dia
recibo em branco tratar

(19) 9.9736-0492

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01 suíte com
sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala para 2 ambientes com
varanda, cozinha americana com armários, área de serviço, garagem,
elevador, área de lazer completa na cobertura. R$ 500.000,00  ( D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar, copa,
cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista panorâmica),
w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha americana, área de serviço
interna, área gourmet, pequeno quintal (com opção de + 1 terreno mura-
do), abrigo descoberto, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -
(EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo, cozinha,
área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros, depósito, terreno
de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 583.000,00 - (M)

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros, sala para 2
ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal. R$ 470.000,00 (P)

Casa/lazer- jd. Porangaba:  2  suítes com portas balcão, lavabo, sala.
Externo: Cozinha gourmet, quarto e banheiro, piscina, chuveirão e abri-
go. R$ 420.000,00 (L)

CASA J. PORANGABA: 2  dorm. (1 suíte com closet), ambos com saca-
das, w.c.social, sala para 2 ambientes, cozinha americana , área de
serviço, 2 vagas cobertas + 2 descobertas, salão com pia e churras-
queira + 1 suíte na parte inferior, quintal. R$ 580.000,00 (F) .

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 230.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 150.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇADA)- R$
150.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$ 180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$ 150.000,00 (A)
Terreno jd.porangaba:  256.00 m2 em declive. R$ 120.000,00 (A.C)

Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residência de 3
dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c. social, lavabo, sala
de estar com lareira, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em
L, piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, campo de futebol,
canil, horta,  casa para caseiro e quarto de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)
CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA, CASA SIMPLES
COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BANHEIRO , POÇO COMUM . R$
320.000,00 (L.).
Chácara lot. Prainha:  Toda murada, portão eletrônico, quiosque, gruta. C.
de futebol, canil. 5.000 m2- R$ 250.000.00 (M.V.)
Chácara lot. Prainha:  Cercada com alambrado, postinho para energia
elétrica, arvores frutíferas, local alto com vista panorâmica, área plana.
5.000 m2 - R$ 290.000,00 (A.R.)
Chacára lot. Camargo:  2 Casas simples, piscina (nec. reformas), pomar,
poços, área verde, etc. R$ 790.000,00 (C.)
Chácara lot. Camargo: Excelentes construções de casa sede, casa para
caseiro, área gourmet completa, piscina, canil, c. de futebol, pomar, po-
ços. Fácil acesso, próxima ao centro. R$ 1.400.000,00 (D.F).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

-------------------------------------------
VENDO- Material reciclagem, retirar no
local em São Pedro. “Tratar WhatsA-
pp 11-941501500
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VD OU TROCO Kombi por carro
ou terreno tratar ( 19 ) 99862-
4594

Vendo terreno, 400mtrs

10de frente e 40 de fundo,

aceito carro de meu

interesse,como parte de

pagamento R$40mil.

Tratar (19)  9.9894-5826

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

ALUGO APTO.

Ubatuba na Praia
Grande. F.

(19) 3481-6112/
9 9759-9092.

CASA MELHOR
OFERTA VENDO
NO BAIRRO SÃO

DIMAS COM
3 dorm, sala,

cozinha, banheiro,
garagem, excelente

imóvel tratar:
(19) 9.9862-4594 .
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Plataforma de serviços em São Pedro
tem mais de 100 solicitações por mês

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES     EEEEE L L L L LAZERAZERAZERAZERAZER

Secretaria realiza
campeonatos de tênis
de mesa e basquete

Implantada em fevereiro, com
três serviços disponíveis, a platafor-
ma Aprova São Pedro, que já tem
processada mais de 350 requisições,
conta com ajuda de inteligência
artificial para oferecer atualmen-
te 10 processos aos munícipes e
profissionais responsáveis por
obras. O objetivo é garantir mais
agilidade e facilidade nas solicita-
ções de serviços junto à Secretaria
de Obras, Meio Ambiente e Serviços
Públicos, de forma 100% digital, via
internet, sem necessidade de deslo-
camento até a Prefeitura.

A plataforma de gestão e auto-
mação de processos oferecida pela
Divisão de Obras Particulares subs-
titui pelo digital e online, o requeri-
mento, a análise e o acompanha-
mento realizados de forma física.

Para utilizar o sistema é preci-
so acessar o ícone Aprova São Pe-
dro, disponível no site da Prefeitu-
ra (www.saopedro.sp.gov.br) e fa-
zer o cadastro gratuito. Em caso de
dúvidas na utilização, o usuário
deve recorrer ao suporte técnico da
própria plataforma, que funciona
em horário comercial.

INTELIGÊNCIA ARTIFI-
CIAL - Segundo Ney Nielsen, res-
ponsável pela Coordenadoria de
Inovação da Prefeitura de São Pe-
dro, o módulo de Inteligência Arti-
ficial Lume, presente na platafor-
ma Aprova São Pedro, garante sen-
sível diminuição dos erros e do tem-
po de entrega das solicitações.

O Lume agiliza os trâmites, com
processamento automático de do-
cumentos inseridos nos processos
de Aprovação de Obra, Habite-se e
Certidões, além de realizar triagem,
reconhecimento e a validação dos
documentos apresentados, como
CPF, CNH, validade e outras infor-
mações de matrículas de imóveis.

Levantamento da Secretaria de
Obras aponta que após a implanta-
ção da plataforma, processos de
aprovação de projeto, Habite-se e
certidões que levavam mais de 60
dias, atualmente são finalizados em
até 7 dias. Já as consultas Simplifi-
cadas de Uso e Ocupação do Solo e
de Viabilidade de Atividade podem
ser obtidas automaticamente onli-
ne, ou seja, os resultados são dispo-
nibilizados imediatamente após a
solicitação. Estas consultas podem
ser realizadas por qualquer interes-
sado, como corretores de imóveis,
investidores e outros profissionais.

Novos processos estão em de-
senvolvimento e serão disponibili-
zados em breve na plataforma,

como a revalidac?a?o de projetos,
segunda via de Habite-se e Alva-
ra? e certida?o de a?reas e datas.

Transparência - Com a Apro-
va São Pedro, os responsáveis pe-
los projetos, pela execução da obra
e também o proprietário do imóvel
podem acompanhar on-line e via
aplicativo (Android e IOS) o passo
a passo todo o processo, com rece-
bimento de notificações da evolu-
ção de cada etapa.

Engenheira aprova mudanças
- Engenheira civil responsável por
projetos residenciais e comerciais,
Mariana Pessoti aprovou a im-
plantação do sistema. "Toda mu-
dança gera uma adaptação, tanto
para nós técnicos, como para as
secretarias envolvidas", destaca.

A profissional relata também
que antes da implantação do sis-
tema online, o trâmite dos proces-
sos era mais lento, já que todos os
documentos precisavam ser pro-
tocolados pessoalmente.

"Com a mudança, há tam-
bém integração maior entre as
secretarias", aponta. Outro re-
lato da engenheira é que os fun-
cionários da Secretaria de
Obras estão sempre dispostos a
resolver as dúvidas. "Já tive
aprovados projetos comerciais,
residenciais e Habite-se", apon-
ta. Para ela, a mudança é um
processo a longo prazo. "A ci-
dade cresceu bastante e as mu-

danças precisam acompanhar.
Está indo bem".

Processos disponíveis na Pla-
taforma Aprova São Pedro

Aprovação de Projeto: pro-
cesso para solicitação de Apro-
vação de Projeto com Alvará de
Construção, Regularização,
Ampliação, Demolição, Reforma
e/ou de Ampliação.

Certidões: processo para soli-
citação de certidão de uso e ocupa-
ção do solo, de viabilidade de ativi-
dade, de aprovação inicial de pro-
jeto, de viabilidade de desmembra-
mento e de unificação, empreendi-
mentos imobiliários e outras.

Consulta Simplificada de Uso
e Ocupação do Solo: processo de
consulta simplificada de Uso e Ocu-
pação do Solo, apresentando o zo-
neamento e os padrões urbanísti-
cos. Esta consulta é on-line, com
resposta disponibilizada imediata-
mente. Esta consulta pode ser rea-
lizada por qualquer interessado,
como corretores de imóveis, inves-
tidores, munícipes e outros.

Consulta Simplificada de Via-
bilidade de Atividade: processo de
consulta simplificada de Viabilida-
de de Atividade, apresentando a
viabilidade de atividade para um
imóvel a partir do CNAE (tipo de
atividade) informado. Esta consul-
ta simplificada poderá ser impres-
sa. Esta consulta é on-line, com res-
posta disponibilizada imediata-

mente. Esta consulta pode ser rea-
lizada por qualquer interessado,
como corretores de imóveis, inves-
tidores, munícipes e outros.

HABITE-SE: processo para
solicitação de documento expedi-
do pela Prefeitura, que autoriza o
início da utilização efetiva da cons-
trução acabada, para fins de mo-
radia. Este documento comprova
que a construção seguiu o projeto e
as normas para construir, estabe-
lecidos na legislação municipal.

Regularização de Edificações:
processo para regularização de edi-
ficações, conforme estabelecido na
Lei 4.658 de 3 de janeiro de 2025.

Solicitações Gerais: processo
de abertura de protocolos direcio-
nados à Secretaria de Obras, Meio
Ambiente e Serviços Públicos, como
certidão de demolição, certidão da
edificação, autorização de ligação
de energia e outras.

Substituição de Responsável
Técnico: processo para substituição
de profissional autor do projeto e/
ou responsável pela execução da
obra em processo deferido.

Aprovação de Demolição:
Processo para solicitação de Apro-
vação de Projeto com Alvará de
Demolição Total ou Parcial.

Aprovação de Projeto de Des-
membramento/Unificação: Pro-
cesso para solicitação de Aprova-
ção de Projeto com Alvará de Des-
membramento ou Unificação.

Com inteligência artificial, Aprova é disponibilizada pela Secretaria de Obras, Meio Ambiente e
Serviços Públicos e disponibiliza 10 serviços
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Em 4 meses, Saúde registra quase 10 mil
faltas a consultas e exames na rede municipal

Das 47.287 consultas ou
procedimentos agendados na
rede municipal de Saúde de São
Pedro entre 2 de janeiro de 30
de abril deste ano, 9.986 não fo-
ram realizados pelo mesmo mo-
tivo: o paciente não compareceu.

O número representa 21,11%
das consultas e procedimentos
agendados, além de uma enorme
dor de cabeça para usuários do SUS,
que muitas vezes vão para o final
da fila por falta de vagas e para o
sistema, que fica com 'janelas' nas
agendas dos profissionais que po-
deriam atender mais pessoas se os
pacientes avisassem que não podem
comparecer ao horário agendado.

O impacto do absenteísmo -
nome dado às faltas - represen-
ta desperdício de recursos públi-
cos, aumento das filas de espera
e prejudica quem realmente pre-
cisa de atendimento.

Na rotina das Unidades Bá-
sicas de Saúde é relativamente
comum as pessoas que faltaram
procurarem a unidade alguns
dias após a falta em busca de
encaixe, medida que acarreta so-
brecarga no sistema e onera o siste-
ma público, já que um único pa-
ciente "usa" duas consultas.

Em São Pedro, foram adota-
das medidas para evitar as faltas,
como os avisos encaminhados para
o celular dos pacientes e ligações
telefônicas, por exemplo, mas, mes-
mo assim, o número é alto.

Em busca da redução das
faltas, os agentes comunitários
de saúde fazem constante tra-
balho de orientação aos usuári-
os do SUS durante as visitas.
Outra medida realizada foi a
atualização dos cadastros.

Os pacientes devem ter res-
ponsabilidade e caso não possam
comparecer, precisam avisar
com antecedência para que ou-
tra pessoa seja atendida.

Em números absolutos, a uni-
dade que registra maior número
de faltas é a Umis. Das 9.917 con-
sultas e exames agendados entre
janeiro e abril deste ano, 2.298 não
foram realizadas por ausência do
paciente, o equivalente a 23,17% ou
aproximadamente uma falta a
cada quatro consultas.

Outro índice alto é registrado
no CER - Centro Especializado de
Reabilitação Mário Milanesi - que
realiza procedimentos como fisio-
terapia, terapia ocupacional, fo-
noaudiologia e consulta com nu-
tricionista. Nesta unidade, o regis-
tro foi de aproximadamente uma
falta a cada cinco consultas.

META - "Nosso objetivo é
reduzir o absenteísmo para um
dígito. A mudança é cultural e
educacional, sendo que a cons-
cientização deve ser feita de

forma sistemática, contínua e
permanente, pois as demandas
se renovam a cada mês," desta-
ca o secretário municipal de
Saúde e Desenvolvimento Soci-
al, Marcelo Carvalho.

O custo das faltas também
foi destacado pelo secretário. "A
saúde pública tem o acesso gra-
tuito, todavia há um gasto pú-
blico e os recursos são finitos. O
sentimento de amor ao próximo
deve nortear os usuários do
SUS, pois ainda que não haja
desembolso do usuário, o seu
semelhante foi indiretamente
prejudicado. Estamos em pro-
cesso de melhorias e a partici-
pação popular é fundamental
para que as ações sejam bem su-
cedidas", afirmou.

Entre as mudanças programa-
das pela pasta está a criação das

Comissões Locais de Saúde, que
vão percorrer todas as unidades
para que a população exerça ativa-
mente o controle social, com res-
ponsabilidade. "São Pedro é uma
cidade abençoada e tenho certeza
que juntos reduziremos esse per-
centual para um dígito", disse.

O número de faltas representa 21,11% das consultas e procedimentos agendados

Tiago Stoco

As partidas acontecem no Ginásio Municipal Antonio Carlos
Siloto Filho, o Bordadão

Tem habilidades no tênis de
mesa, no arremesso de basque-
tebol ou em ambos? A Secreta-
ria de Esportes e Lazer de São
Pedro está com duas atividades
programadas para os próximos
dias voltadas a estes esportes.

O II Open de Tênis de Mesa,
marcado para sábado, dia 17, rece-
be inscrições até dia 14, nas catego-
rias Iniciante 1 e 2, Intermediário e
Avançado, com idade livre. As par-
tidas acontecem no Ginásio Muni-
cipal Antonio Carlos Siloto Filho, o
Bordadão. O aquecimento começa
às 8h e as partidas às 8h30.

Já o 1º Festival de Basque-
te "Arremessos", marcado para
às 13h30, também no Borda-
dão, no dia 31, recebe inscrições

até o dia 21. As categorias são
Sub 15 (12 a 15 anos), Sub 21
(nascidos em 2004) e Livre.

As inscrições, gratuitas, po-
dem ser feitas presencialmente
na Secretaria de Esportes e La-
zer, localizada na rua Victório
Longhi, sem número, Vila Este-
la, na  ou pelo telefone fixo da
secretaria: 3481 9393.

AGENDA - A programação
de maio da Secretaria de Espor-
tes e Lazer inclui ainda, no dia
26, a abertura geral dos Jogos
Escolares e o início da competi-
ção para a categoria A, for-
mada por estudantes do En-
sino Fundamental 1.  Essas
provas acontecem de 26 de
maio até o dia 6 de junho.

Divu lgação
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Defesa Civil participa
de treinamento de
preparação para o
período de estiagem

Rosivaldo Amaro, Denis Lira,
Rubens Brunelli, Cristiano Labesten
e Douglas Oliveira, da Defesa Civil
de São Pedro, além de Thiago Pa-
duanelli, da Central de Monitora-
mento, participaram na quarta-fei-
ra, 14, de um treinamento realizado
pelo Corpo de Bombeiros sobre pre-
paração para o período de estiagem.

O treinamento aconteceu em
Piracicaba para representantes dos
municípios de Piracicaba, Iracemá-
polis , Limeira, Mombuca, Rafard,
Saltinho, Elias Fausto, São Pedro,
Águas de São Pedro, Artur Noguei-
ra, Capivari, Charqueada, Cordei-
rópolis, Cosmópolis, Santa Maria
da Serra e Engenheiro Coelho.

COMBATE AO FOGO - A Ope-
ração São Paulo Sem Fogo, que re-
úne diversas secretarias estaduais,
tem como principal objetivo preve-
nir e combater incêndios florestais

e queimadas em grandes áreas ver-
des próximas a regiões rurais.

A Operação realiza inúmeras
atividades continuamente, ao longo
do ano, e é dividida nas fases: verde,
amarela e vermelha, de acordo com
as prioridades de cada período.

Na fase amarela, formada
pelos meses de abril e maio, o
foco está nas ações preventivas
e de preparação para enfrentar
os incêndios florestais. Neste pe-
ríodo têm prioridade as ativida-
des de treinamento, capacita-
ção, elaboração e revisão de
planos preventivos e de con-
tingência. Já na fase verme-
lha, que vai de junho a outu-
bro, as ações de combate ao fogo
e de fiscalização repressiva são
priorizadas e as estratégias de
comunicação e campanhas pre-
ventivas ganham reforço.

O treinamento aconteceu em Piracicaba

Divu lgação
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São Pedro entra no
catálogo da São Paulo
State Film Commission

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

Dia do Desafio será
em 28 de maio

No catálogo é possível visualizar fotos e filtrar por diversas características
das cidades como paisagens, elementos naturais e arquitetônicos

São Pedro agora faz parte do
catálogo da São Paulo State Film
Commission, iniciativa do Gover-
no do Estado de São Paulo que co-
necta cidades paulistas a produto-
ras de cinema, TV, publicidade e
streaming, com o objetivo de facili-
tar e incentivar gravações em todo
o território estadual.

Foram três os locais oficialmen-
te selecionados: Vila Del Capo Res-
taurante e Antiquário, Fazenda San-
ta Júlia e Rampa de Voo Livre.

Com a inclusão destes locais,
São Pedro passa a ser vitrine para
produtoras que buscam cenários
autênticos e infraestrutura para
filmagens e pode gerar novas pro-
duções audiovisuais para a cida-
de, empregos temporários e movi-
mentação do comércio local, além
de valorização da imagem turísti-
ca e cultural no Estado e no país.

"Essa parceria com a equipe da
São Paulo State Film Commission
é um reconhecimento e um reforço
ao nosso compromisso com de-
senvolvimento cultural e econô-
mico de São Pedro", destaca o

secretário de Turismo e Cultu-
ra de São Pedro, Fábio Pontes.

CANNES - A "estreia" de São
Pedro no catálogo já veio acompa-
nhada por uma ação internacional.
O governo de São Paulo, por meio
da Secretaria Estadual da Cultura,
Economia e Indústria Criativas
apresentou as cidades parceiras da
São Paulo State Film Commission
em missão no Festival de Cinema
de Cannes, na França, no dia 14.
Foram destacadas 10 cidades
paulistas, entre elas Piracicaba
- o que inclui também as loca-
ções selecionadas de São Pedro
- como possíveis locações para fil-
magens audiovisuais.

A ação faz parte do Plano
de Desenvolvimento da Indús-
tria Audiovisual Paulista e visa
não só identificar as cidades foco,
mas também mapear as locações  e
a infraestrutura disponível em
cada uma delas. No catálogo é pos-
sível visualizar fotos, além de fil-
trar por diversas características das
cidades, como paisagens, elemen-
tos naturais e arquitetônicos, iden-

Vila Del Capo Restaurante e Antiquário, Fazenda Santa Júlia e Rampa de Voo Livre foram selecionados

tidades culturais, características
geográficas e variedade de es-
portes radicais.

Com mais de 60% da produ-
ção audiovisual nacional concen-
trada em São Paulo, o Estado se
consolidou como um polo robusto
da indústria, contando com pro-
fissionais altamente qualificados e
infraestrutura de excelência. Entre
os recursos disponíveis estão em-

presas de locação de equipamen-
tos, estúdios de gravação e finali-
zação, laboratórios de som e ima-
gem de ponta, e técnicos especiali-
zados em diversas áreas.

Além disso, o estado se desta-
ca pela sua infraestrutura, que in-
clui uma vasta rede de hotéis, uma
gastronomia diversificada e logís-
tica facilitada por aeroportos e ro-
dovias bem conectados.
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Rede Pague Menos oferece produtos com descontos
Facilidade no dia a dia. É isso

que todos procuram quando o as-
sunto é cuidar da casa, preparar as
refeições ou até organizar os deta-
lhes de uma ocasião especial. Em meio
à correria e às múltiplas tarefas da
rotina moderna, qualquer solução
que economize tempo e torne os afa-
zeres domésticos mais simples se
transforma em um verdadeiro alívio
e, até, em um respiro necessário. Pen-
sando nisso, a Rede de Supermerca-
dos Pague Menos realiza, de 14 a 27
de maio, o Festival Casa Prática.

Durante esse período, os Cli-
entes poderão aproveitar ofertas
imperdíveis em todas as 38 lojas
da Rede. Itens de bazar, utensílios
domésticos, eletroportáteis, alimen-
tos de preparo rápido, congelados
e produtos voltados à organização
e praticidade do lar estarão com
preços especiais, tornando o Festi-
val uma excelente oportunidade
para otimizar a rotina.

Para Fabio Cecon, gerente de
Marketing e Comunicação da Rede
de Supermercados Pague Menos,
'quando falamos em uma casa prá-
tica, é comum que as pessoas pen-

sem imediatamente em itens de
limpeza. Mas a proposta da Rede
vai além. Acreditamos que pratici-
dade está em todos os cantos da
casa e em todas as decisões que o
consumidor precisa tomar para
tornar sua rotina mais funcional.
Desde o preparo de uma refeição
rápida com alimentos congelados
até o uso de potes, eletros e utensí-
lios que facilitam o dia a dia".

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos reforça, com o Festival
Casa Prática, seu compromisso com
o bem-estar dos Clientes, oferecen-
do sempre soluções que combinam
qualidade, economia e praticidade,
para que viver bem, todos os dias,
esteja ao alcance de todos.

Aproveite o Festival Casa Prá-
tica! Visite uma das 38 lojas físicas
da Rede Pague Menos, entre os
dias 14 e 27 de maio. Durante esse
período, diversos produtos estarão
com descontos especiais. Para in-
formações sobre endereço e horá-
rio de funcionamento de cada loja
física, consulte o site https://
www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s.

Rede de Supermercados Pague Menos realiza, de 14 a 27 de maio, o Festival Casa Prática
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Celebrado em 28 de maio em
2025, o Dia do Desafio completa 30
anos este ano. A campanha é liderada
pela Tafisa (The Association For In-
ternational Sport for All), com apoio
institucional da Isca (International
Sport and Culture Association), da
Unesco (Organização das Nações
Unidas para a Educação, a Ciência e
a Cultura) e coordenação do Sesc São
Paulo no continente americano?

Presente em 14 países da
América Latina, o Dia do Desa-
fio mobiliza instituições públi-
cas e privadas para a realização
de centenas de atividades realiza-
das em um único dia, chamando a
atenção da população para a im-
portância da prática regular de
atividades físicas e esportivas.

Em São Pedro, a Secretaria de
Esportes e Lazer programou uma
caminhada, com saída às 8h da
Feira do Produtor e encerramento

na Praça da Matriz, seguida de
apresentação de coreografia.

Sob coordenação da professo-
ra Silvana Calciolari, a atividade vai
mobilizar também escolas, clubes e
associações, sempre com estímulo
à prática de atividade física.

Há ainda outras atividades
programadas, como uma cami-
nhada pelo bairro organizada
pela Câmara Municipal.

Para as 19h, na Praça da Ma-
triz, estão programadas apresen-
tações de danças, coreografias
e artes marciais. A edição de
2024 reuniu aproximadamente
1.000 pessoas em São Pedro, so-
mente na caminhada e nas apre-
sentações realizadas à noite.

Esta semana aconteceu uma
reunião para tratar do tema com
diretores de escolas, vereadores e
representantes da Polícia Mili-
tar e Guarda Civil Municipal.

Professora Silvana Calciolari recebeu diretores de escolas,
vereadores, representantes de entidades, da Polícia Militar e
Guarda Civil para falar sobre a programação

Divulgação
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Projeto "Tropeirinhos" une
aprendizado e história local

Como parte da programação
da 23ª Semana Nacional dos Mu-
seus, alunos do Ensino Fundamen-
tal I da rede municipal de São Pe-
dro-SP participaram nesta terça-
feira, 13, da atividade "Tropeiri-
nhos", vivência educativa que uniu
aprendizado e história local em
uma experiência ao ar livre.

A iniciativa, realizada em par-
ceria entre o Museu Municipal
Gustavo Teixeira e a Secretaria
Municipal de Educação proporcio-
nou aos estudantes a oportunida-
de de conhecer de forma prática a
jornada dos tropeiros que desbra-
varam o território onde hoje se en-
contra a cidade de São Pedro.

Na atividade guiada, os alu-
nos visitaram o Museu e a sala do
espaço que tem materiais relacio-
nados ao início do município. No
jardim da biblioteca, interagiram
com a natureza do espaço, associ-
ando às viagens realizadas pelos
tropeiros. Os alunos anotaram suas

observações em um diário de bor-
do. A experiência é um estímulo a
reflexões sobre os desafios enfren-
tados pelos viajantes da época e
à compreensão sobre a importân-
cia histórica dos caminhos tropei-
ros na formação da região.

A experiência se mostrou
bem rica culturalmente para os
estudantes, como contou o alu-
no Thales Henrique Bueno, de 7
anos."Gostei muito de estar
aqui. Aprendi coisas sobre anti-
gamente, sobre os tropeiros, o
que eles faziam." , falou.

"Tropeirinhos" é uma conti-
nuidade do projeto "Município". No
período de comemorações do ani-
versário de São Pedro, em 22 de
fevereiro, os professores do Ensino
Fundamental I da rede municipal
de ensino participaram de uma ca-
pacitação para trabalhar temáticas
em sala de aula sobre a origem do
município.  A ação integra o con-
junto de atividades promovidas

Vivência educativa realizada por alunos da rede municipal de
ensino de São Pedro faz parte da Semana Nacional dos Museus

nacionalmente durante a Sema-
na dos Museus, coordenada
pelo Instituto Brasileiro de Mu-
seus (Ibram), que neste ano tem
como tema "O futuro dos Mu-
seus em comunidades de rápi-
da transformação". Em São Pe-

dro, o projeto "tropeirinhos"
destacou-se como uma pro-
posta inovadora de ensino pa-
trimonial, reforçando o compro-
misso da rede municipal com
uma educação conectada à
história e à cultura local.
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As obras de construção de
dois viadutos na SP 304 – Rodo-
via Luiz de Queiroz, no trecho ur-
bano de Piracicaba, seguem avan-
çando com importantes mudan-
ças no fluxo dos veículos. A Eixo
SP Concessionária de Rodovias,
responsável pelas intervenções,
implantou recentemente duas al-
terações no tráfego com o objetivo
de melhorar a fluidez e garantir
mais segurança aos motoristas
que circulam pela região em obras.

Uma das mudanças foi a con-
versão do acostamento em mais
uma faixa na pista que segue no
sentido São Pedro da rodovia. Des-
de o início deste mês, os motoristas
passaram a contar com duas fai-
xas de rolamento entre o km 168,
nas proximidades da unidade da
Klabin, até o km 170, no acesso à
SP 308 – Rodovia Hermínio Petrin.
A medida visa dar mais vazão ao
fluxo de veículos nesse trecho, mi-
nimizando os congestionamentos.

A segunda alteração foi rea-
lizada na última sexta-feira (9) e
envolveu o fechamento do acesso
direto à SP 304, por meio do dis-
positivo do km 170, para quem
trafega pela SP 308 no sentido
centro de Piracicaba. Com isso,

SP 304SP 304SP 304SP 304SP 304

Obras em Piracicaba avançam com
mudanças viárias para melhorar fluidez
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Mudanças no fluxo de veículos garantem trânsito mais rápido
e seguro enquanto avançam as intervenções na rodovia

os motoristas que vêm da SP 308
passaram a ser direcionados à
pista sentido São Pedro, com re-
torno no km 172. A nova rota evi-
ta o encontro de veículos da SP
308 com os que já estão na SP
304 em direção ao centro, contri-
buindo para um trânsito mais or-
ganizado e com fluxo melhor.

Trajeto mais rápido - Avalia-
ções realizadas após a implemen-
tação dessa mudança, indicam
uma melhora significativa nas
condições de tráfego. A redução
no tempo de deslocamento dos
usuários que estão na SP 304 em
direção ao centro de Piracicaba
chega a 90% nos horários de pico,
demonstrando a eficácia da nova
configuração do desvio.

As alterações fazem parte do
projeto de construção de dois no-
vos viadutos nos quilômetros 169 e
171 da rodovia. O investimento pre-
visto é de R$ 30 milhões, com pra-
zo de execução estimado em um
ano e meio. As obras representam
um marco na modernização da SP
304 e têm como principal objetivo
eliminar cruzamentos perigosos,
reduzir riscos de acidentes e dar
mais fluidez ao trânsito.

Com os novos dispositivos, o

tráfego poderá fluir de forma con-
tínua e segura, facilitando o acesso
entre a rodovia e os bairros vizi-
nhos. A melhoria na mobilidade ur-
bana será expressiva, beneficiando
diretamente milhares de motoris-
tas e moradores da região.

Desvios exigem atenção - Du-
rante a execução das obras, no en-
tanto, será fundamental que os
motoristas redobrem a atenção. Os
desvios temporários e as mudan-
ças no tráfego exigem cautela má-
xima para garantir a segurança de

todos – motoristas, pedestres e tra-
balhadores. O respeito à sinalização
e ao limite de velocidade nas áreas
em obras será essencial para um
trânsito seguro enquanto os traba-
lhos estiverem em andamento.

As recomendações valem
para os motoristas que trafegam
por ambos os sentidos da rodo-
via. A colaboração dos usuários é
peça-chave para o sucesso das in-
tervenções e para que os benefíci-
os da nova infraestrutura viária
sejam alcançados o quanto antes.

FFFFFESTIVESTIVESTIVESTIVESTIVALALALALAL L L L L LEVEEVEEVEEVEEVE M M M M MAISAISAISAISAIS

Rede de Supermercados Pague Menos terá produtos
da marca própria Leve Mais com preços competitivos

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos, presente em 21 cidades
no estado de São Paulo, com 38
lojas físicas e e-commerce, oferece
itens de marca própria, a Leve Mais.
A linha conta com mais de 400 op-
ções, que desde 2004 conquista a
preferência dos Clientes com varie-
dade, qualidade e aquele precinho
que só o Pague Menos tem.

O começo da venda da marca
Leve Mais foi com o registro da lin-
guiça, que é um dos produtos mais
queridos dos Clientes, presente em
vários carrinhos durante a jorna-
da de compra nas lojas da Rede.
“Hoje ofertamos aos nossos Clien-
tes perecíveis, carnes, padaria, ro-
tisserie, marmitas, pizza, confeita-
ria, conservas, castanhas, saladas
de frutas, salgadinhos e a novida-
de em laticínios: queijo minas fres-
cal, requeijão cremoso e ricota de

marca própria”, comenta Natália
Santichio, responsável pelo desen-
volvimento da Marca Própria no
Supermercados Pague Menos.
”Pretendemos, num futuro próxi-
mo expandir para outras categori-
as para que os Clientes encontrem
variedade na hora de fazer suas
compras”, complementa.

Durante o período do Festi-
val Leve Mais, os Clientes que fo-
rem nas lojas físicas encontrarão
os produtos em destaque, com pre-
ços competitivos somados a quali-
dade que há 21 anos é ofertada.
“”Nossos produtos seguem os
mesmos padrões rigorosos de qua-
lidade das grandes marcas em
muitos casos, entregam ainda
mais frescor e sabor”, destaca
Natália. “E o melhor é que ainda
temos muito espaço para crescer.
Vem novidade por aí!”, enfatiza. 

Festival acontece de 12 a 27 de maio, em todas as lojas

Divulgação

O Festival Leve Mais da Rede
de Supermercados Pague Menos
acontece de 12 de 27 maio de
2025, em todas as 38 lojas físi-
cas. Durante esse período, diver-
sos produtos da marca própria

Leve Mais estarão com descon-
tos especiais. Para informações
sobre endereço e horário de fun-
cionamento de cada loja física,
consulte o site https://www.super
paguemenos.com.br/unidades/s.
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Alesp aprova aumento de 10%
no salário-mínimo paulista

Sessões Extraordinárias contaram também com aprovação do
reajuste de 5% para diversas categorias do funcionalismo público

Rodrigo Romeo

As deputadas e os deputa-
dos estaduais aprovaram, em
duas Sessões Extraordinárias re-
alizadas na terça-feira, 13, o novo
valor do Salário Mínimo Paulis-
ta, que passa a ser fixado em R$
1.804. A medida será encami-
nhada para sanção do governa-
dor Tarcísio de Freitas.

A proposta representa um au-
mento de 10% em relação piso atu-
al, de R$ 1.640, sendo cerca de 5%
de ganho real acima da inflação.
Com isso, o mínimo paulista conti-
nua superior ao piso nacional, atu-
almente definido em R$ 1.518.

De autoria do Executivo, o
Projeto de Lei 411/2025 altera o
artigo 1º da Lei nº 12.640, de
julho de 2007, que estabelece os
valores mínimos para categori-
as que não possuem piso salari-
al definido por lei federal, con-
venção ou acordo coletivo.

Por meio de uma emenda, os
parlamentares incluíram os cuida-
dores de pessoas com deficiência
entre as categorias abrangidas pelo
mínimo estadual e unificou o valor
pago a cerca de 70 classes profissi-
onais. Em 2023, a Alesp também
incluiu os cuidadores de idosos.

FUNCIONALISMO PÚ-
BLICO - Na mesma pauta de vo-
tação, também foi aprovado o
Projeto de Lei Complementar 11/
2025, que concede reajuste de
10% ao piso salarial dos servido-
res públicos estaduais por meio
de abono complementar, equipa-
rando o funcionalismo ao novo
valor do mínimo paulista.

Segundo o Governo Estadual,
cerca de 91 mil servidores ativos,
aposentados e pensionistas serão
beneficiados, abrangendo profissi-
onais das Secretarias de Estado,

Procuradoria Geral do Estado,
Controladoria Geral e Autarquias.

Além desses, a Alesp aprovou
também o Projeto de Lei Comple-
mentar 12/2025, que concede rea-
juste salarial de 5% para diversas
categorias do Poder Executivo es-
tadual. A medida alcança áreas
administrativas, ambientais,
agropecuárias, sociais, comerciais,
educacionais, de engenharia, go-
vernamentais, policiais, previden-
ciárias, de saúde e de trânsito.
Somados servidores aposentados
e pensionistas, a proposta benefi-
cia mais de 925 mil pessoas.

As propostas relacionadas ao
funcionalismo foram elogiadas pe-
los parlamentares da base aliada
do Governo. “O que pudermos fa-
zer para que os servidores sejam
valorizados nessa Casa, nós fare-
mos, mas sabemos da responsabi-
lidade fiscal e o governador tem
procurado fazer as contas e tem
feito a diferença em todos os seto-
res”, comentou Jorge Wilson Xeri-
fe do Consumidor (Republicanos).

Por outro lado, parlamenta-
res da oposição, embora tenham
votado a favor das medidas, co-
braram do governador um reajus-
te salarial mais robusto para o
funcionalismo. “A gente precisa de
servidor público valorizado se a
gente quer ter escolas, hospitais
públicos, transporte público me-
lhor”, afirmou Guilherme Cortez
(Psol). “Nós vamos votar favorá-
vel às medidas para que pelo me-
nos esses avanços mínimos a gen-
te conquiste para os servidores”.

Esse percentual de reajus-
te, de 5%, também será aplica-
do aos subsídios do governa-
dor, do vice-governador e dos
secretários estaduais.

FALECIMENTOS
SRA. TEREZA SHIZUKO SHIMURA
TSURU faleceu no dia 08/05/2025 na
cidade de São Pedro, aos 75 anos
de idade. Era filha dos falecidos Sr.
Toyosaku Shimura e da Sra. Fujiko
Shimura. Era viúva do Sr. Takayoshi
Tsuro. Deixa os filhos: Marcio Tsuru
e Daniel Tsuru. Deixa neta, demais
familiares e amigos. O sepultamento
deu-se dia 09/05/2025, saindo a urna
mortuária às 10:30hs do Velório Me-
morial São Pedro/SP, seguindo para
o Cemitério Municipal da mesma lo-
calidade onde foi inumada em jazigo
da família. Expressamos nossas
mais sinceras condolências aos fa-
miliares e amigos, neste momento de
luto. GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. OSANA MARIA DE MELO SIL-
VA faleceu no dia 12/05/2025 na ci-
dade de São Pedro, aos 78 anos de
idade. Era filha da falecida Sra. Ma-
ria José da Conceição. Era viúva do
Sr. Joaquim Ferreira da Silva. Deixa
o filho Livanio de Melo. O sepulta-
mento deu-se dia 13/05/2025 saindo
a urna mortuária as 16:00h do Veló-
rio Municipal de São Pedro, sala
1, seguindo para o Cemitério Par-
que da mesma localidade onde foi
inumada em jazigo da família. Ex-
pressamos nossas mais sinceras
condolências aos famil iares e
amigos, neste momento de luto.
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. CIRINEU BUENO DE OLIVEIRA
faleceu no dia 13/05/2025 na cidade
de Piracicaba, aos 77 anos de ida-
de. Era filho dos falecidos Sr. Bazilio
Bueno de Oliveira e da Sra. Rosa
Bueno da Silva. Era viúvo da Sra.
Rita Elisa Alves de Oliveira. Deixa as
filhas Ana Paula, Luciana e Sandreli.
Deixa netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de Santa Maria
da Serra/SP e o sepultamento deu-
se dia 14/05/2025 saindo a urna mor-
tuária as 13:00h do Velório Municipal
de Santa Maria da Serra/SP seguin-

SR. BENENICIO DE FREITAS SAN-
TOS, faleceu dia 11/05/2025, na ci-
dade de Piracicaba/SP, contava 58
anos, filho dos finados Sr. Manoel
de Freitas Santos e da Sra. Djanira
Maria dos Santos; deixa os filhos:
Wily de Freitas Santos, falecido;
Wallys de Freitas Santos e Wellyson
de Freitas Santos, casado com a Sra.
Leticia de Freitas. Deixa netas, de-
mais familiares e amigos. Sepultamen-
to dia 13/05/2025  às 10h00  do Ve-
lório Municipal de São Pedro/SP, para
o Cemitério da Saudade na cidade
de São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS

do para o Cemitério Municipal da
mesma localidade onde foi inuma-
do em jazigo da família. Expres-
samos nossas mais sinceras con-
dolências aos familiares e amigos,
neste momento de luto. GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. LUIZ ANTONIO ARRIZATTO
faleceu no dia 14/05/2025 na cidade
de São Pedro, aos 92 anos de idade.
Era filho dos falecidos Sr. Luiz Arri-
zatto e da Sra. Francisca Sobeck.
Era casado com a Sra. Dirce Calsa
Arrizatto. Deixa os filhos: Aparecida
de Fatima Arrizatto Polisel, Alzemiro
Arrizatto, casado com a Sra. Andreia
Lucia Rota Arrizatto, Sandra Regina
Arrizatto, Marcio Jose Arrizatto, ca-
sado com a Sra. Aline Gomes de Oli-
veira Arrizatto. Deixa netos, bisne-
tos demais familiares e amigos.  O
seu sepultamento deu-se dia 15/05/
2025 saindo a urna mortuária às
09:00hs do Velório Memorial São
Pedro/SP, seguindo para o Cemitério
Municipal da mesma localidade onde
foi inumado em jazigo da família. Ex-
pressamos nossas mais sinceras
condolências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto. GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ANTONIO ADORNO faleceu
no dia 14/05/2025 na cidade de
Piracicaba, aos 69 anos de ida-
de. Era filho dos falecidos do Sr.
João Adorno e da Sra. Maria de
Lourdes Batista Pinto. Deixa de-
mais familiares e amigos. O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o sepulta-
mento deu-se dia 15/05/2025 sa-
indo a urna mortuária as 13:00h
do Velório Memorial São Pedro/SP,
seguindo para o Cemitério Muni-
cipal da mesma localidade onde
foi inumado em jazigo da família.
Expressamos nossas mais since-
ras condolências aos familiares
e amigos, neste momento de luto.
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. SEBASTIÃO RODRIGUES, fa-
leceu dia 12/05/2025, na cidade
de São Pedro/SP, contava 77
anos, filho dos finados Sr. Denir
Rodrigues de Oliveira e da Sra.
Conceição dos Santos; deixa os
filhos: Henrique Natalino de Sou-
za e Raynik Noel Rodrigues. Dei-
xa neto, demais familiares e ami-
gos. Sepultamento dia 12/05/2025,
às 16h30 do Velório Municipal de
São Pedro, sala "02", para o Ce-
mitério Municipal da Saudade da
cidade de São Pedro/SP. À família
e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.
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Proporcionar experiências para os visitantes leva Thermas
de São Pedro à final da premiação internacional da IAAPA

O Thermas de São Pedro, par-
que aquático localizado no interior
de São Paulo e que está entre os 10
mais visitados da América Latina,
foi reconhecido internacionalmente
por proporcionar verdadeiras expe-
riências aos seus clientes. O parque
foi finalista no IAAPA Brass Ring
Awards, prêmio da Associação In-
ternacional de Parques de Diversão
e Atrações, concorrendo na Catego-
ria de Alimentos e Bebidas com o
Parque da Ferrari, em Abu Dabi, e o
Aquário de Vancouver, que foi o
vencedor. A premiação aconteceu
no final de abril, na Alemanha.

A indicação do Thermas ao
prêmio é resultado do trabalho
constante para proporcionar expe-
riências personalizadas e imersivas
aos visitantes. O cardápio temático
foi criado para um dos eventos do
parque, levando ao público a opção
de lanches e snacks alusivos ao "Na
Onda Festival". O resultado da ação
proporcionou a participação na fi-
nal da premiação internacional.

"Muito mais do que reunir inú-
meras atrações aquáticas, a propos-
ta do Thermas de São Pedro é pro-
porcionar experiências inesquecíveis
para que os visitantes mergulhem
nas temáticas que traz em seu ca-
lendário. A criação de produtos pro-
mocionais que os envolvam em to-
dos os sentidos é um dos atrativos
para aprimorar essa vivência, e foi o

que colocou o Thermas em des-
taque no cenário do entreteni-
mento", afirma Oliver Krause,
diretor de operações do parque,
representante no evento da IAAPA.

Krause relaciona a indicação
ao prêmio ao crescimento da indús-
tria latino-americana de parques,
que vem chamando a atenção no
cenário mundial, especialmente
pela relevância dos parques médi-
os e pequenos, e ao engajamento
do Thermas, que vem construindo
e ampliando seu relacionamento no
mercado. "Participar do prêmio e
ser comparado a duas potências do
entretenimento mundial, com as
quais concorremos, já é uma con-
quista que o Thermas não ima-
ginaria um ano atrás".

O IAAPA Brass Ring Awards
é um reconhecimento às realiza-
ções em marketing, entretenimen-
to, alimentos e bebidas, susten-
tabilidade, entre outros, que im-
pulsionam a inovação na indús-
tria de atrações. O Thermas de
São Pedro foi o único finalista do
Brasil, na Categoria de Alimen-
tos e Bebidas em Festivais.

Esta foi a primeira participação
do Thermas de São Pedro em um
prêmio internacional, porém, o par-
que já vem se destacando com im-
portantes conquistas que o colocam
em destaque no setor de entreteni-
mento. No final do ano passado,

venceu o Prêmio Maurício de Sou-
sa, categoria ESG, que avalia as
ações ambientais, sociais e de go-
vernança corporativa, visando o en-
gajamento da corporação em prol
de objetivos sociais em benefício da
comunidade, do meio ambiente ou
de governança corporativa. A
premiação aconteceu em Orlan-
do, na Flórida (EUA), durante o
Adibra International Networking
(AIN), um dos eventos mais espe-
rados do ano no setor de entreteni-
mento, e reforçou a relevância do
Brasil como protagonista no cená-
rio internacional, destacando o tra-
balho criativo e estratégico dos as-
sociados e parceiros da entidade.

Além disso, venceu também o
Prêmio Reclame Aqui 2024, na ca-
tegoria Turismo e Lazer, se conso-
lidando entre os melhores atendi-
mentos do Brasil, um reflexo de que
o parque se conecta com seu públi-
co, entende suas necessidades e se
esforça para trazer melhorias.

"O Thermas de São Pedro
não é apenas uma empresa de
piscinas e toboáguas, é um am-
biente movido pela diversão, e os
serviços são parte fundamental
para proporcionar experiências
inesquecíveis. Trabalhamos in-
cansavelmente para oferecer aos
visitantes o lugar ideal para cri-
arem memórias que levarão para
a vida toda", finaliza Krause.

Oliver Krause, diretor de operações do Thermas (centro), ao lado de Paulina Reyes e Jakob
Wahl, vice-presidente e presidente da IAAPA, respectivamente
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Acisp fará sorteio neste sábado
com mais de R$ 22 mil em prêmios

O sorteio em comemoração ao
Dia das Mães da Campanha Com-
pra Premiada 2025, da Acisp, será
realizado no sábado, 17 de maio. Os
prêmios serão divididos em 22 vales -
compras que vão circular nos co-
mércios das cidades de São Pedro,
Águas de São Pedro, Charqueada
e Santa Maria da Serra, nas em-
presas participantes da promoção.

Em valores os prêmios deste
sorteio totalizam R$ 22.500 (vinte
e dois mil e quinhentos reais), sen-
do 1 vale-compras de R$ 5.000,00;
1 vale-compras de R$ 2.500,00; 10
vales-compras de R$ 1.000,00; 10
vales-compras de R$ 500,00.

Concorrem ao sorteio de hoje
os cupons cadastrados do dia 14/
03/2025 ao dia 11/05/2025, totali-
zando 138.357 (cento e trinta e oito
mil trezentos e cinquenta e sete)
cupons e 5.629 (cinco mil seis-
centos e vinte e nove) consumi-
dores participam da promoção.

O sorteio será transmitido
ao vivo, neste sábado, a partir

das 10 horas pela página da Acisp
no Facebook e também no Canal
do Youtube ACISP São Pedro.

A Campanha Compra Pre-
miada 2025 teve início no mês
de fevereiro, e o primeiro sor-
teio, pelo Dia do Consumidor,
também contou com premiação de
R$ 22.500 (vinte mil e quinhentos
reais), que será repetida nos sortei-
os de Dia dos Namorados, Dia dos
Pais e Dia das Crianças.

O último sorteio será em Co-
memoração ao Natal, no dia 10
de janeiro de 2026, e terá como
prêmios 5 vales-compras de R$
18.000 (dezoito mil reais) cada, 15
vales-compras de R$ 1.000 (1 mil
reais) e 25 vales-compras de R$ 500
(quinhentos reais) cada.

Ao final da promoção o valor
das premiações terá totalizado R$
230 mil (duzentos e trinta mil re-
ais). O Regulamento da promoção
com todas as lojas participantes
pode ser conferido no site da Acisp:
www.acispsaopedro.com.br.

Urna conta com 138.357 cupons e evento será transmitido ao
vivo pelo Youtube e Facebook da Associação

Divu lgação

Conhecimento e conexão: alicerces
invisíveis do envelhecimento ativo

O que você temO que você temO que você temO que você temO que você tem
feito hoje parafeito hoje parafeito hoje parafeito hoje parafeito hoje para
manter suamanter suamanter suamanter suamanter sua
mente viva e suasmente viva e suasmente viva e suasmente viva e suasmente viva e suas
relaçõesrelaçõesrelaçõesrelaçõesrelações
pulsando?pulsando?pulsando?pulsando?pulsando?

Pedro Aguiar

Em dois artigos
anteriores, publicados
neste mesmo jornal,
abordei separadamente
os temas Saúde e Finan-
ças como capitais essen-
ciais a serem obtidos
para a busca do enve-
lhecimento ativo e sau-
dável. Contudo, a lon-
gevidade plena não é feita apenas
de corpo sadio e contas equilibra-
das. Ela exige também mente ativa
e laços fortes. Por isso, os capitais
Conhecimento e Relacionamento
Social são tão decisivos quanto saú-
de e finanças para envelhecer bem.

Conhecimento, vitalidade
que vem da mente. Manter-se cu-
rioso, aprender coisas novas,
adaptar-se às mudanças e exer-
citar o pensamento crítico são ati-
tudes que mantêm o cérebro em
movimento. Aprender um idio-
ma, ler com frequência, explo-
rar um hobby ou até usar no-
vas tecnologias são algumas das
formas de treinar o cérebro para

o envelhecimento com
autonomia.

Imaginem, a título
de exemplo, duas situa-
ções. A do Senhor Geral-
do Ignacio, 72 anos,
competente mecânico de
motores a combustão
chamado para socorrer
um veículo e, ao abrir o
capô, deparar-se com
um sistema híbrido de

motorização? Certamente, fracas-
sou por não ter o treinamento ade-
quado em elétrica e eletrônica au-
tomotiva avançada. A transição
exige reciclagem profissional pro-
funda e adaptação de mentalidade
para lidar com a mecatrônica
automotiva. Por outro lado,
Dona Júlia, 74 anos, após obter
sua aposentadoria, começou a
estudar fotografia aos 68. Hoje,
faz exposições no centro cultural
do bairro e ensina jovens com
deficiência visual a fotografar
com técnicas de percepção tátil.
Seu capital intelectual virou
ponte para transformação social.

O Relacionamento Social

constitui o antídoto contra o iso-
lamento. A solidão é tóxica - tão
prejudicial à saúde quanto o ci-
garro e as bebidas alcoólicas. Ter
com quem conversar, trocar idei-
as, rir, sentir-se parte de uma co-
munidade, tudo isso melhora a
saúde mental, o humor, reduz o
risco de depressão e até aumen-
ta a expectativa de vida.

Seu Messias, 81, há anos, além
de segunda a sábado jogar domi-
nó na pracinha perto de sua casa,
participa de uma roda de conversa
toda terça-feira. Com amigos no-
vos e antigos, discute desde fute-
bol até filosofia. Esse grupo é,
para ele, um "remédio natural"
contra a apatia e a ansiedade. Sua
lucidez e alegria são evidentes.

Desafios e oportunidades es-

tão presentes no mundo atual,
muitas pessoas idosas vivem des-
conectadas - da informação, da
educação, da vida social. A ex-
clusão digital, o idadismo e a fal-
ta de políticas públicas específi-
cas dificultam o acesso ao conhe-
cimento e ao convívio. Cabe a to-
dos nós - sociedade, famílias, go-
vernos - mudar esse cenário.

Além da saúde e das finan-
ças equilibradas, é essencial re-
conhecer o poder da combinação
dos capitais hoje abordados. Co-
nhecimento sem laços pode ser
solitário. Laços sem atualização
constante podem se enfraquecer.
Quando esses dois capitais cami-
nham juntos, a velhice se torna
mais rica, digna e humana.

O que você tem feito hoje para
manter sua mente viva e suas rela-
ções pulsando?

Lembre-se, Sempre é Tempo!
Desperte para viver mais. E melhor!

Pedro Aguiar, relações públi-
cas, jornalista e copywriter,
há mais de dez anos é en-
tusiasta da longevidade
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Evento aborda fauna
local e a importância
da preservação e
manejo das espécies

O auditório do SPA Thermal
foi palco de uma palestra especial
promovida pelo COMDEMA (Con-
selho Municipal de Defesa do Meio
Ambiente) nesta quinta-feira (15).
O evento é aberto ao público e terá
como tema central a fauna silves-
tre de Águas de São Pedro.

O biólogo Guilherme Pagotto,
que também é estudante de Medi-
cina Veterinária e atua na área de
conservação, foi o responsável por
conduzir a palestra. Com um olhar

técnico e apaixonado pela natu-
reza, Guilherme compartilhou
informações valiosas sobre os
animais que habitam a região,
em especial os quatis, além de
abordar a importância da pre-
servação do ecossistema local.

Foram debatidos tópicos
como o manejo de animais in-
troduzidos e as estratégias para
proteger a biodiversidade da ci-
dade. A palestra contou com o
apoio maciço do CONDEMA.

A palestra contou com o apoio maciço do CONDEMA

Divulgação
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Prefeitura promove ação teatral
nas escolas para conscientização
sobre abuso infantil
Na última quarta-feira (15), a Pre-
feitura de Charqueada por meio do
CRAS e do Serviço de Proteção Es-
pecial promoveu uma importante
atividade nas escolas municipais de
ensino fundamental 1. A ação con-
tou com a participação de famílias
acompanhadas pelo Serviço de Pro-
teção Integral à Família (PAIF) e
pelo CAPS, e teve como destaque a
apresentação de um teatro com o
tema "Faça Bonito", em alusão à
Campanha Nacional de Combate ao
Abuso e à Exploração Sexual de
Crianças e Adolescentes.
A iniciativa teve como principal
objetivo orientar e conscientizar as
crianças sobre a importância da
denúncia em casos de abuso, mos-
trando de forma sensível e acessí-
vel como buscar ajuda e a quem

recorrer. A proposta é fortalecer a
rede de proteção e garantir que os
pequenos se sintam seguros para
falar sobre situações que os deixem
desconfortáveis.
Desde o início de maio, a campa-
nha tem promovido diversas ações
nas escolas da rede municipal e es-
tadual, tanto de Educação Infantil
quanto de Ensino Fundamental II.
A previsão é que as atividades con-
tinuem até o final do mês, sempre
com abordagens adaptadas para
cada faixa etária, priorizando o
bem-estar e a proteção das crian-
ças e adolescentes.
A prefeitura agradece à Secretaria
da Educação e às unidades escola-
res pelo apoio e pela abertura ao
debate de um tema tão essencial
para a sociedade.

A iniciativa teve como principal objetivo orientar e conscientizar as crianças
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Águas sedia Sabor de São Paulo
com festival aberto à comunidade

O Centro Universitário Senac
- Água de São Pedro, sedia nos dias
16 e 17 de maio, a etapa regional do
Festival Gastronômico Sabor de São
Paulo 2025, evento que exalta a
gastronomia, um dos setores que
mais movimentam o turismo no
estado. O evento que vai percorrer
13 Rotas Gastronômicas e chega à
região turística da Serra do Itaque-
ri, é promovido pela Secretaria de
Turismo e Viagens do Estado de
São Paulo (Setur-SP) em parce-
ria com o Mundo Mesa, núcleo
de inteligência em gastronomia;
e Senac São Paulo, instituição
referência da área.

O chef anfitrião dessa etapa
será Rodrigo Martins, com passa-
gem por diversos empreendimentos
gastronômicos no Brasil e no exteri-
or, o chef lidera uma aula-show na
sexta-feira (16/5) para profissionais
ligados ao turismo gastronômi-
co, no Centro Universitário Senac
- Águas de São Pedro. A apresenta-
ção tem como objetivo exaltar a
culinária da região e encerrar um
dia de palestras de capacitação com
temas como segurança alimentar,
turismo rural, entre outros.

Além de mostrar como é pos-
sível transformar ingredientes lo-
cais, mais simples e fáceis de serem
encontrados, em pratos saborosos
e sofisticados, o chef busca incenti-
var o empreendedorismo, valori-
zando a própria identidade. Na
aula, Rodrigo prepara quirera de
milho com cupim dourado e flam-
bado na cachaça.

No sábado, dia 17, a partir das
11h, o Centro Universitário Senac -
Águas de São Pedro, abre suas por-
tas ao público, que poderá sabore-
ar as delícias da região com a expo-
sição e venda de diversos produtos
artesanais, restaurantes de desta-
que da culinária local, além de sho-
ws com ritmos regionais com Kauê
Banda e o grupo Chorões da Velha
Guarda. Ao todo, serão 13 estan-
des, entre restaurantes e produto-
res de alimentos e bebidas.

"Como um dos maiores cen-
tros educacionais no setor de gas-

Evento acontece no Centro Universitário Senac de Águas de São Pedro

tronomia, hospitalidade e turismo,
nosso principal objetivo é contribuir
com o fomento de inciativas que
valorizem a gastronomia local e
profissionalizem, cada vez mais,
produtores e empreendedores des-
te segmento. Entendemos que as
rotas de turismo gastronômicos
são essenciais para fortalecer a
economia local e promover ou-
tros atrativos turísticos, tão
importantes da nossa região",
diz Maíra Latorre Lopez, Dire-
tora do Centro Universitário
Senac - Águas de São Pedro.

Produtores convidados: Api-
ário João do Mel (Pirassununga/
SP), Apiário Serra do Itaqueri
(Charqueada/SP), Jaracatiá Doce
e Arte (São Pedro/SP), Sítio Nelson
Guerreiro (Brotas/SP), Fábrica Di
Pamonha (Charqueada/SP), Sítio
Coloninha (São Pedro/SP), Café
Tirol (Piracicaba/SP)

Restaurantes convidados:
Cervejaria HZB (São Pedro/SP), Seu
Gin (São Pedro/SP), Oficina do
Churrasco (São Pedro/SP), Café
Vasselo (Torrinha/SP), Betins
Laticínios (Piracicaba/SP), Res-

taurante Porto do Sol (Piraci-
caba/SP), Restaurante do Lago
(Águas de São Pedro/SP)

PROGRAMA - O Sabor de
São Paulo é um programa de valo-
rização da gastronomia do estado,
promovido pelo Governo do Esta-
do de São Paulo, realizado por meio
da Secretaria de Turismo e Viagens
do Estado de São Paulo (Setur-SP),
em parceria com o Mundo Mesa e
o Senac São Paulo, que apresenta,
em 13 Rotas Gastronômicas distri-
buídas por regiões do interior e li-
toral, os caminhos percorridos por
diversos alimentos artesanais, do
campo à mesa do consumidor.

O programa divulga o vasto
cenário gastronômico que existe
fora da capital, mostrando o de-
dicado trabalho de produtores
regionais e estabelecimentos co-
merciais, facilitando a compreen-
são da cadeia de produção do tu-
rismo paulista por meio da gas-
tronomia. Entre julho de 2023 e
novembro de 2024 foram visita-
das 35 regiões turísticas que in-
tegram as Rotas Gastronômicas

pelo Sabor de São Paulo. Ao todo,
8.060 pessoas participaram dos
festivais regionais e 1.405 estive-
ram (verificar o dado atualizado
com Andrezza, por favor) presen-
tes em capacitações de produto-
res, profissionais da gastronomia
e do turismo de 301 municípios
mapeados. O programa também
tem apoio de instituições como
Sebrae, Faesp, Senar, Aprecesp,
Amitesp, prefeituras locais, Se-
cretaria de Agricultura e Abas-
tecimento, Secretaria da Cultu-
ra, Economia e Indústria Criati-
vas e do Fundo Social.

SERVIÇO:
Sabor de São Paulo 2025 -
Etapa Águas de São Pedro
Data: 16 e 17/5
Local: Centro Universitário Se-
nac - Águas de São Pedro
Endereço: Parque Avenida Car-
los Mauro, s/n - Centro - Águas
de São Pedro/SP
Informações: https://
www.sp.senac.br/centro-
universitario-senac-aguas-
de-sao-pedro
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Águas recebe novos
kits para o esporte

O prefeito João Victor Barbo-
za e o coordenador de Esportes,
Amauri Ribeiro, anunciaram nes-
ta quinta-feira (15) a chegada
de novos kits esportivos para a
estância. A entrega aconteceu
logo após visita à sede da Se-
cretaria Estadual de Esportes,
em São Paulo, na quarta-feira.

A estância recebeu dois tro-
féus, jogo de camisa de futebol
de campo, um jogo de camisa
de futsal, cinco bolas de cam-
po, cinco bolas de campo infan-
til, cinco bolas society, cinco
bolas de futsal, duas bolas de bas-
quete, dez bolas de handebol, oito

jogos de baralho, dez tabuleiros
de dama e três bolsas para
transporte dos materiais.

A conquista também contou
com a articulação do deputado es-
tadual Alex de Madureira. "Tam-
bém estendo aqui o meu muito
obrigado à secretária estadual de
Esportes, Coronel Helena Reis, e o
governador Tarcísio de Freitas, que
sempre foi um parceiro de primei-
ra hora de Águas de São Pedro.
Esses kits irão contribuir sobrema-
neira para as práticas esportivas na
cidade, elevando ainda mais o
nível de excelência já oferecido",
disse o prefeito João Victor.

A conquista também contou com a articulação do deputado
estadual Alex de Madureira

Divu lgação



A Tribuna de São Pedro
sábado, 17 de maio de 2025A14

DDDDDENÚNCIAENÚNCIAENÚNCIAENÚNCIAENÚNCIA

Após fiscalização, mães de alunos
denunciam irregularidades na
merenda escolar de Águas
Plástico na comida, arroz cru e excesso de óleo nas carnes foram algumas
das irregularidades relatadas pelos alunos, que chegaram a passar mal

O episódio envolvendo o plás-
tico na alimentação escolar não foi
um caso isolado, segundo Vanessa
Bomtorin de Azevedo. Ela e mais
duas mães de alunos, Nicita Bi-
azibetti e Amanda Davanzo,
contaram A Tribuna que há al-
gum tempo, pais e alunos vêm
reclamando da qualidade da
comida servida nas escolas, o que
tem causado rejeição por parte dos
estudantes, que se recusam a co-
mer a alimentação oferecida.

Nos dias 29 e 30 de abril, alu-
nos relataram que a carne moída
(servida dois dias seguidos) con-
tinha uma quantidade excessiva de
óleo. Essa denúncia gerou um gran-
de alvoroço em um grupo de What-
sApp formado por pais de alunos,
onde muitos expressaram sua in-
dignação com a situação.

No mesmo dia que houve a
reclamação do excesso de óleo, tam-
bém houve relato de alunos que
passaram mal (enjoos) após in-
gerir o lanche servido no inter-
valo da manhã, pão com queijo
muçarela e café com leite.

"Importante esclarecer que
as questões envolvendo o pre-
paro da carne já ocorreram di-
versas vezes o ano passado e,
mesmo com os pedidos de pais e
reuniões junto ao Poder Execu-
tivo, continuam acontecendo
semanalmente", relataram.

Após esse episódio, no dia 5 de
maio, um grupo de mães foi até a
Secretaria de Educação para solici-
tar providências. Elas participaram
de uma reunião que durou mais
de duas horas com o secretário da
pasta, na qual reforçaram a impor-
tância de uma atenção maior à ali-
mentação escolar. Durante o en-
contro, foi prometido que os pro-
blemas seriam resolvidos.

Plástico na comida, arroz cru e excesso de óleo nas carnes foram algumas das irregularidades constatadas

N o  d i a  s e g u i n t e ,  d u a s
dessas mães visitaram o re-
f e i t ó r i o  d a  E s c o l a  A n g e l o
Franzin. Lá, constataram que
a carne servida (lombo) con-
tinha novamente muito óleo,
a  ponto de fazer  poças  no
prato. Além disso, ouviram
reclamações de alunos de que
havia arroz cru misturado ao
arroz coz ido  o  que  também
f o i  c o n s t a t a d o  p e l a s  m ã e s
e  s ó  d e m o n s t r a  que os pro-
blemas persistem.

O ultimo episódio do dia 14,
quarta feira, foi além do mau
preparo dos alimentos, muito
plástico derretido sobre a carne
de porco (pernil) foi servido às
crianças e muitas não identifi-
caram o que era, perceberam

que estava duro e difícil de mas-
tigar, algumas engoliram, ou-
tras separaram.

"O que ocorreu na ultima
quarta feira foi falta de manu-
seio correto da alimentação, fal-
ta completa de higiene, falta de

Prefeitura abre processo administrativo
interno para apurar os fatos relatados

A Prefeitura de Águas de
São Pedro comunica que teve
ciência na quarta-feira (14) da
presença de material plásti-
co na merenda fornecida aos
alunos da rede municipal de
ensino. Já nesta quinta-feira
(15), o município abriu um pro-
cesso administrativo interno
para apurar os fatos. Também
na data de hoje estiveram pre-
sentes equipes da Vigilância
Sanitária municipal e estadu-
al para fazer uma inspeção no
local. Outra medida adotada
pela prefeitura é o afastamen-
to do cozinheiro responsável.
A prefeitura reitera, mais uma
vez, que é comum as carnes

virem embaladas em papel fil-
me ou plastificado para ajudar
na conservação e qualidade.
Uma das causas prováveis da
presença do material na meren-
da pode ser, inclusive, o não
manuseio correto de corte e fei-
tio das mesmas. Ainda assim,
o processo de investigação se-
guirá de forma rígida a fim de elu-
cidar o ocorrido o mais célere
possível e punir os responsáveis.
Águas de São Pedro sempre se
destacou pelo seu compromis-
so com a educação e com o
bem-estar dos alunos, premis-
sas estas que permanecerão
norteando as ações presentes
e futuras da Educação.
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Prefeitura de Águas
discute  elaboração
do PPA e LDO 2026

A Prefeitura de Águas de São
Pedro realizou na noite desta se-
gunda-feira (12) uma audiência
pública na Câmara de Vereadores
com o objetivo de discutir a ela-
boração do Plano Plurianual
(PPA) 2026-2029 e da Lei de
Diretrizes Orçamentárias (LDO)
para o exercício de 2026.

O evento contou com a parti-
cipação de moradores, representan-
tes da sociedade civil, vereadores e
autoridades da administração mu-
nicipal. Durante o encontro, a
população pôde apresentar suges-
tões, propostas e apontamentos
sobre as prioridades para os próxi-
mos anos, contribuindo direta-
mente para a construção das po-
líticas públicas do município.

A equipe técnica da prefei-
tura conduziu a apresentação,
explicando os objetivos do PPA
e da LDO e ressaltando a im-
portância do planejamento es-
tratégico para garantir investimen-

tos e melhorias em áreas essenciais
como saúde, educação, infraestru-
tura, turismo, meio ambiente e
desenvolvimento social.

A iniciativa integra o compro-
misso da gestão municipal com a
transparência e a participação po-
pular. Os presentes puderam inte-
ragir com os técnicos, tirar dúvi-
das e propor ações alinhadas às
reais necessidades da cidade.

De acordo com a equipe de
Planejamento e Finanças, todas as
contribuições registradas durante
a audiência serão analisadas e po-
derão ser incorporadas às peças
orçamentárias que serão enviadas
à Câmara Municipal para aprecia-
ção e votação.

O município destaca que a
participação da população nes-
te processo fortalece a democra-
cia e contribui para uma aplica-
ção mais eficiente dos recursos
públicos, com foco nas de-
mandas da comunidade.

Audiência aconteceu na Câmara de Vereadores de Águas de São Pedro
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Águas de São Pedro é a cidade mais desenvolvida do Brasil
O Índice Firjan de Desen-

volvimento Municipal (IFDM)
revelou que Águas de São Pe-
dro é a cidade mais desenvolvi-
da do país. Ao todo, a federa-
ção analisou dados oficiais de
5.500 municípios brasileiros
entre os anos de 2013 e 2023 le-
vando em conta três áreas: saú-
de, educação e geração de em-
prego e renda.

As notas do ranking vari-
am de 0 a 1. Quanto mais próximo
de 1, maior o desenvolvimento do
município. Águas de São Pedro,
que está no topo da lista, obteve
nota de 0,8932. Somente 256
cidades do Brasil tiveram nota
considerada 'alta' quando o as-
sunto é desenvolvimento.

O prefeito da estância, João
Victor Barboza, destacou que
este é o terceiro ano consecuti-
vo que Águas de São Pedro está
entre as três melhores do Bra-
sil. Para ele, os números com-
provam a continuidade de um
trabalho de excelência.

"Desde que assumi a Pre-
feitura de Águas de São Pedro,
em 2021, meu compromisso
sempre foi um só: cuidar da
nossa cidade com seriedade,
responsabilidade e muito amor.
Hoje, esse trabalho é mais uma
vez reconhecido e pela 5ª vez em

dez anos, conquistamos o pri-
meiro lugar - sendo duas delas
em nossa gestão: em 2021 e
2023. No geral, todos os indica-
dores econômicos e sociais de
Águas avançaram significativa-
mente", lembrou o chefe do Exe-
cutivo águapedrense.

Águas de São Pedro aparece
entre cinco grandes cidades na lis-
ta das mais bem colocadas: em 2º
lugar está São Caetano do Sul
(0,8882); seguida por Curitiba na
3ª colocação (0,8855); Maringá
(0,8814) e Americana (0,8813).

Critérios do ranking - Para
chegar até os dados, o Índice Fir-
jan analisou três principais pontos:
saúde, educação e geração de em-
prego e renda. Dentro da saúde,
foram coletadas informações como
cobertura vacinal, internações re-
lacionadas ao saneamento inade-
quado, internação por condição
sensível à educação básica, óbitos
infantis evitáveis e proporção de 7+
consultas de pré-natal.

Outro dado interessante
de Águas de São Pedro é que
há uma taxa elevada de mé-
dicos: são sete por mil habi-
tantes, enquanto a média na-
cional dos municípios brasilei-
ros é de apenas um médico por
mil habitantes. Já na educa-
ção, foram avaliadas as taxas

de matrícula em creche, forma-
ção docente nos ensinos funda-
mental e médio, IDEB nos anos
iniciais e finais do ensino fun-
damental, taxa de abandono no
fundamental e médio, além da
oferta de educação integral no
ensino fundamental e médio.
Para se ter uma noção, a rede
pública alcançou 7,1 pontos nos
anos iniciais e 6,5 nos anos fi-

nais. Com relação a emprego e
renda, o índice levou em conta
a absorção da mão de obra for-
mal, proporção dos desligamen-
tos voluntários, PIB per capita, po-
pulação pobre ou de baixa renda e
a diversidade econômica. Destaque
para o alto percentual de empre-
gos formais: 54% da população
tem vínculo formal. A média
nacional é de apenas 21%.

Águas de São Pedro aparece entre cinco grandes cidades na
lista das mais bem colocadas

Divu lgação

técnica, falta de supervisão da
nutricionista responsável. Estamos
acompanhando de perto essa situ-
ação e esperamos que as ações pro-
metidas tragam melhorias na ali-
mentação oferecida aos nossos
estudantes", contaram as mães.
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Cidade realiza 1º Festival
de Graffiti com apoio
da Lei Aldir Blanc

Charqueada foi cenário de
arte, cor e expressão no último fim
de semana com a realização da pri-
meira edição do Festival de Graffi-
ti. A iniciativa, que integra os pro-
jetos contemplados pela Lei Aldir
Blanc no município, levou a arte
urbana para os muros da cidade e
encantou moradores e visitantes.

O projeto é uma idealização do
artista Diógenes Moura, que con-
vidou mais seis grafiteiros para par-
ticiparem da ação. Juntos, eles
transformaram os muros do Giná-
sio de Esportes e da Escola Munici-
pal Antônio Furlan em verdadei-
ras galerias a céu aberto.

Com traços criativos, cores vi-
brantes e mensagens impactantes,
os murais deixados pelos artistas
agora fazem parte do cenário da
cidade e representam um impor-
tante incentivo à cultura local.

"Esse projeto é mais uma
das ações viabilizadas pela Lei
Aldir Blanc em Charqueada.
Nosso agradecimento especial

ao artista Diógenes pela apre-
sentação da proposta no edital,
e a todos os artistas que partici-
param dessa linda iniciativa",
ressaltou a organização do
evento. O diretor de Turismo e
Cultura, João Pedro Castilho,
também falou sobre o evento.
"Esse projeto é mais uma das
ações viabilizadas pela Lei Al-
dir Blanc em Charqueada. Nos-
so agradecimento especial ao
artista Diógenes pela apresen-
tação da proposta no edital, e a
todos os artistas que participa-
ram dessa linda iniciativa, os
murais deixados pelos artistas
agora fazem parte do cenário da
cidade e representam um impor-
tante incentivo à cultura local."

O 1º Festival de Graffiti
marca o fortalecimento da arte
de rua como expressão cultural
legítima e acessível, além de re-
forçar o compromisso da gestão
municipal com o fomento à cul-
tura em suas diversas formas.

O projeto é uma idealização do artista Diógenes Moura
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